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¡No soy el 
candidato del 
gobernador!: 
Gianni Ramírez 

Candidatos del 
PRI, PAN y PRD 
falsos y mentirosos: 
MORENA a10 

Escándalos 
nacionales 
afectará al PRD: 
Beatriz Mitre

Iniciaron las 
campañas y 
funcionarios 
públicos deben 
acatar la ley: INE  a8 a5

a21

a4

a6 

*El vocero de la Diócesis de Tepic, 
Rafael Rentería señaló que La política 
y los políticos están en el descrédito de 
la ciudadanía, por lo que los partidos 
deben no buscar la imagen de los 
políticos, sino de rescatar a la sociedad 
que está sufriendo ya que para eso se 
les ha elegido.

Termina la 
estrategia 
del Mando 
Único en 

Tepic

Partidos y candidatos 
en el descrédito de la 
ciudadanía nayarita



Martes 7 de Abril  de 2015 Opinión2

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

VEYTIA DEVUELVE AL AYUNTAMIENTO DE 
TEPIC A SUS POLICÍAS.- después de haber 
sido materia de discusión enfrentamiento, así 
como de dimes y diretes, pero sobre todo de 
un enfrentamiento interno en la administración 
municipal entre el alcalde y una regidora panista 
de nombre LUISA AIDÉ SANDOVAL ROJAS, 
quien en reiteras ocasiones aseguró que el 
presidente de Tepic, POLO DOMÍNGUEZ, era un 
mentiroso al igual que el mismo Secretario de 
Seguridad Municipal, JORGE BERECOCHEA, 
al asegurar que era una mentira total eso de 
que habían pedido por escrito a los policías 
municipales que estaban comisionados a 
la Policía Nayarit y que no lo habían hecho 
sencillamente para armar alboroto y darle un 
tinte político a esta situación.

Pues hoy, ese conflicto ha quedado superado, 
ya que el gobierno estatal a través del Fiscal 
General, EDGAR VEYTIA, hizo entrega de 
130 uniformados a la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic, quienes desde 
los orígenes de la Policía Nayarit, estaban 
desempeñando dichas funciones, pero que 
por intereses políticos, al decir de LUISA 
SANDOVAL se los trajeron al municipio, aunque 
de acuerdo a la misma ley, y a la normatividad 
del Órgano Superior de Fiscalización, así como 
del Órgano Fiscalizador de la Federación, 
el ayuntamiento estaba incurriendo en ser 
señalados por estar desviando recursos, ya 
que esos uniformados no estaban laborando 
en el ayuntamiento pero si se les estaba 
pagando, pero lo real, es que quienes hayan 
pensado que la crisis ha sido superada, no 
será así, sino todo lo contrario, toda vez, que 
el mismo Fiscal General, EDGAR VEYTIA, 
estimó que con esta entrega de policías que el 
municipio le ha exigido que se les regresaran 
por escrito, queda demostrado que la intención 
del Mando Único en lo que respecta a Tepic 
ha quedado sin efecto, y que todo indica que 
esta administración municipal no quiere nada 
de la Estrategia Nacional de Seguridad.

Donde en Nayarit, 19 municipios de los 
20 que lo conforman están adheridos, ahora 
solo esperamos que los delitos no se vayan a 
incrementar en la capital nayarita, aún teniendo 
ahora 130 elementos más, pero además hay 
que esperar que sean estos uniformados 
quienes decidan por voluntad propia, si quieren 
volver a las filas de la municipal o irse a donde 

estaban a la Nayarit, pero para ello, tendrían 
que renunciar al municipio, a sabiendas que 
las puertas de la Fiscalía están abiertas para 
su ingreso, en esta semana se sabrá cuantos 
se quedan y cuantos se van.

FALTA DE VOLUNTAD GALOPÁNTE 
EN MATERIA DE SEGURIDAD.- por parte 
del propio presidente municipal de Tepic, 
LEOPOLDO DOMÍNGUEZ, quien en unión 
con sus funcionarios, en todo momento se 
opusieron sin fundamento alguno al Mando Único 
Policial, es por ello que el Secretario General 
de Gobierno, PEPE ESPINOZA, asegura que 
sin voluntad política no se puede avanzar en 
la solución de los problemas, es por ello que 

mencionó que en materia de seguridad, las 
voluntades son trascendentales y prioritarias, 
ya que reconoció que la delincuencia no se ha 
ido de Nayarit, que está al acecho y que por 
ello mismo, la delincuencia sin duda alguna 
es la que festeja este distanciamiento mal 
interpretado, entre los cuerpos de seguridad, 
recordó que hace 4 años, los del crimen 
organizado, se paseaban impunemente frente 
a Palacio de Gobierno sin que autoridad 
alguna les dijera nada, que hace 4 años, el 
propio gobierno no tenía confianza en sus 
policías mucho menos la ciudadanía les 
tenía confianza, que hace cuatro años, la 
sociedad vivía en la incertidumbre y en el 
miedo, hace cuatro años no había estrategia 
para combatir a esta delincuencia organizada, 
pero que hoy, desde la llegada de ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA a la gubernatura y 
de Edgar Veytia como Fiscal, la delincuencia 
tuvo que someterse y retroceder ante el brazo 

flagelante de la justicia, al grado de que hoy 
se tiene tranquilidad y que ello ha valido para 
que a nivel nacional, Nayarit, se encuentre 
en el segundo lugar en seguridad, por ello 
es un hecho que las acciones en materia 
de seguridad se redoblarán, en bien de la 
población en lo general.

SOLO COLABORACIÓN Y COORDINACIÓN 
EN MATERIA DE SEGURIDAD EN TEPIC.- 
no se quita el dedo del renglón y mucho 
menos de la postura inicial que el presidente 
municipal de la capital nayarita, LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, ha manifestado, 
de decir que NO al Mando Único, ya que 
eso representa la violación a la autonomía 
municipal, este mando solo es en caso de 
excepciones, pero cuando todo esté tranquilo 
es injustificante que se tenga un Mando 
Único, agregando que en Tepic, se tiene una 
policía confiable y capacitada, a quienes dijo 
se les han homologado sus salarios, se les 
han otorgado prestaciones sociales como 
es el ingreso al Seguro Social y al Infonavit, 
reiterando el munícipe que su postura seguirá 
siendo la misma, colaboración y coordinación 
en materia de seguridad pero demostrando 
respeto a la autonomía municipal.

ARRANCAN LAS CAMPAÑAS DE LOS 
CANDIDATOS SAMARITANOS.- y altruistas, 
quienes todos ellos sin excepción de alguno o 
alguna, traen un espíritu que ni ellos mismos 
se conocen, de tan atentos y bondadosos que 
se muestran con la gente, aquella apatía y 
valemadrismo que habían estado demostrando 
estos abanderados de los distintos partidos 
políticos, hoy es inentendible, bueno eso solo 
para ellos, porque el pueblo lo entiende muy a 
la perfección y saben que hoy el estar atento a 
lo que necesitan y requieren es porque buscan 
engañarlos una vez más, con el cuento de 
que llegando al poder les resolverán cada 
uno de los problemas, cuando saben que 
eso es totalmente falso y ridículo, pero que 
entienden que es la mejor arma para que el 

pueblo confíe en ellos, hoy estas campañas se 
vuelven una carrera de mostrar las altísimas 
virtudes del humanismo,  el exagerado altruismo 
desmedido, es más ya quisiera la Madre 
de CALCUTA, haberse parecido en mínima 
parte a quienes hoy candidatos a diputados 
federales, indudablemente que el cinismo, la 
desvergüenza y la falta de compromiso con 
el pueblo es lo más cierto y más palpable, y 
estas virtudes aunque negativas son las que 
verdaderamente los distinguen, así que ya 
saben cuándo vean un depredador vestido 
de oveja, tengan mucho cuidado, ya que lo 
que pretende es tragárselos.

ESPADAZO.- ¡ojo, mucho ojo! Y cuéntaselo 
al que más confianza le tengas; por lo que 
en esta campaña electoral, debes verle 
muy bien el ojo o el ojete a los candidatos 
a diputados federales por cada uno de los 
partidos políticos, ya que solo en este tiempo, 
es cuando se acuerdan de la población, les 
prometen y prometen sin cumplirles dichas 
promesas una vez que llegan al poder, durante 
años los tienen en el olvido, pero llegan los 
tiempos electorales y saliva les hace falta para 
ensalivar a toda la gente, por ello, el mismo 
Vocero de la Diócesis de Tepic, el Padre 
RAFAEL RENTERÍA, ha dicho que antes de 
darle el voto a un candidato, primero hay que 
ver lo que han hecho para bien o para mal, 
y así evaluarlos, y poder decidir, las poses, 
imagen y chistosadas que puedan cometer 
como estrategia estos abanderados no deben 
de ser lo que hagan decidir el voto, primero 
hay que conocer sus propuestas para luego 
decidir, pero también, los que sí deben de 
quedar en automático fuera de la jugada 
electoral y que el pueblo no debe votar ni 
mirarlos a ellos, son a todos aquellos que 
pidieron el voto para llegar a ser diputados 
locales por tres años y no lo cumplieron, y en 
menos de 4 meses dejaron tirada la curul para 
buscar ahora una diputación federal, esos no 
son confiables, son unos irresponsables que 
no merecen para nada darles el voto. 
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Termina la estrategia del 
mando único en Tepic

Para Renato, enfermo mental, toda la 
atención que requiera: juez federal

* Conceden suspensión definitiva a favor de Renato Martínez 
Lara, en tanto es resuelto el fondo del amparo.

Parte de la estrategia gubernamental 
de seguridad en toda la República 
Mexicana ha sido el mando único. Ha 
funcionado en el estado de Nayarit 
desde el inicio de la administración 
en el 2011. Sin embargo, en un acto 
público en la Plaza Bicentenario 
se anunció la reincorporación a la 
Secretaría de Seguridad Pública 
de Tepic de 133 elementos que 
se encontraban comisionados al 

cuerpo de seguridad Policía Nayarit, 
fracturando así dicha estrategia contra 
la inseguridad. 

Al incorporarse los 133 elementos 

al Ayuntamiento de Tepic, se termina el 
mando único en materia de seguridad 
en la capital del estado. Este lunes 
salen de las filas de la Policía Nayarit 
los elementos de seguridad. Un 
hecho que, a decir del Fiscal Edgar 
Veytia, contribuye a que finalice la 
estrategia de seguridad en Tepic, 
“pero no en los 19 municipios que 
están incorporados al mando que 
ha establecido el Presidente de 

la República, y 
están escritos los 
acuerdos. Ellos (el 
municipio de Tepic) 
ya no desean 
pertenecer a la 
estrategia integral 
de seguridad que 
ha dado como 
r e s u l t a d o  l a 
tranquilidad y la 

paz de los nayaritas”, 
subrayó. 

Según el Fiscal, el plan de trabajo 
del mando único ha reducido en un 90 

Por Oscar Verdín Camacho

Alfredo Barrera Flores, juez 
Segundo de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo con oficinas en Tepic, 
concedió una suspensión definitiva 
a favor de Renato Martínez Lara, un 
enfermo mental, por lo que deberá 
ser atendido en tanto es resuelto, de 
fondo, el número de amparo 535/2015.

La suspensión dictada por el 
Juzgado de Distrito anota en una 
de sus partes:

“Se concede al accionante de 
amparo la suspensión definitiva de 
los actos que reclama, para el efecto 
de que las autoridades señaladas 
como responsables, en el ámbito de 
sus respectivas atribuciones, brinden 
la atención psiquiátrica, así como 
cualquier otra especialidad médica 
que requiera el aquí quejoso RENATO 
MARTÍNEZ LARA, le practiquen los 
estudios médicos y procedimientos 
quirúrgicos que en su caso requiera, 
y le proporcionen los medicamentos 

que amerite.
“Ello es así, toda vez que el derecho 

a la salud, así como el adecuado 
desarrollo y bienestar de las personas, 
que como derecho fundamental 
consagra el artículo 4º, párrafo 
cuarto, de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, 
se desarrolla en dos aspectos: a) en 
un poder de exigencia y un deber 
de respeto erga omnes a preservar 
la salud de los gobernados, que 
implica la tutela de la salud pública 
y b): en la obligación correlativa 
de las autoridades 
d e  v i g i l a n c i a , 
c o n s e r v a c i ó n  y 
garant ía de que 
sean atendidos los 
gobernados cuya 
salud se encuentra 
disminuida”.

El dictado de la 
justicia federal añade 
que la suspensión 
d e f i n i t i v a  e s 

procedente “para que, como se 
dijo, las autoridades responsables 
de inmediato se avoquen a brindar 
la atención médica especializada al 
quejoso RENATO MARTÍNEZ LARA, 
lo cual deberá incluir la realización de 
los estudios médicos y procedimientos 
quirúrgicos que en su caso se 
requieran, así como proporcionar 
los medicamentos que se consideren 
necesarios para el restablecimiento 
de su salud, porque dejarlo hasta 
que se dicte la sentencia definitiva 
en el amparo, tal tardanza traería 

graves consecuencias 
en la salud del quejoso 
que pudiera ser de 
imposible reparación, y 
con eventual perjuicio a 
la seguridad y a la salud 
pública, dado el estado 
esquizofrénico y de 
abandono en que se 
encuentra el solicitante 
de amparo, como lo 
refiere el promovente 
Luis Rogeiro González 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
en Nayarit, Edgar Veytia, hizo 
entrega al ayuntamiento de Tepic 130 
elementos de la Policía Municipal 
que estaban comisionados en la 
Policía Nayarit, mencionando que 
dicha entrega se hace por petición 
escrita del presiente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez, con lo 
que se refleja que con ello queda 
totalmente roto la intención de un 
mando único en la capital nayarita.

Pese a ello, y en presencia del 
Secretario de Seguridad Pública del 
Estado, del comandante de la XIII 
Zona Militar, del representante de la 
zona naval, de los representantes 
de la Policía Federal, del Secretario 
General de Gobierno, en sí de los 
funcionarios de los tres órdenes de 
gobierno, reunidos en la explanada 
de la Plaza Bicentenario, frente 
a Palacio de Gobierno, el Fiscal 
General, reiteró que en Nayarit 19 
de los 20 municipios han aceptado 
el mando único, pero que aun así, 
en Tepic, no se dejará sola a la 
población, sino al contrario, se 
tendrán que redoblar los esfuerzos 

de vigilancia de la Policía Nayarit, de 
la Preventiva y de la investigadora, 
ya que ese ha sido el llamado y 
orden del mismo gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

“Quien olvida el pasado, no valora 
el presente”, en Tepic, tal parece 
que sus autoridades no quieren 
aceptar y mucho menos trabajar con 
la estrategia nacional de seguridad, 
pero aun así, por mandato del 
ejecutivo estatal y bajo la premisa 
de cero impunidad el compromiso 
es reforzar y redoblar los esfuerzos 
de vigilancia para evitar incidentes 
de delincuencia, pero es necesario 
que las autoridades comprendan 
y entiendan, que en materia de 
seguridad los caprichos son los 
que dañan seriamente al pueblo.

Del mismo modo, dijo que en 
Nayarit sus problemas se resolverán 
aquí, por lo que no bajarán la 
guardia en materia de seguridad, ya 
que eso provocaría que los delitos 
volvieran, por ello en la capital 
nayarita se redoblarán los esfuerzos 
para que no sea la entrada para el 
resto de los municipios de hechos 
delincuenciales o de inseguridad, 
mencionó tajante, Edgar Veytia.

En materia de seguridad, los caprichos 
dañan al pueblo: Edgar Veytia

por ciento los delitos de alto impacto y 
hoy posiciona a Nayarit como segundo 
lugar nacional en seguridad, a cuatro 
años de su consolidación. 

Por su parte, el alcalde de Tepic 
dio la bienvenida a los policías y 
reconoció públicamente el arrojo de 
los integrantes de seguridad, que “hoy 
se regresan a su corporación original 
y será un honor que nos consideren 
sus aliados”, dijo. 

El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, aseveró 
durante el acto que el gobierno estatal 
apuesta por un excelente modelo de 
prevención y atención de la inseguridad 
para beneficio de los ciudadanos del 
estado. Lamentó que se fracture la 
política de seguridad implementada 
por el Presidente Enrique Peña Nieto. 

A la actual administración del 
municipio de Tepic no sólo se suman 
los 133 elementos sino también 
todos los beneficios sociales —que 
han quedado en el aire— de dicha 
agrupación que se integra nuevamente 
a las calles tepicenses: viviendas y 
bonos, por ejemplo. Una pregunta 
que queda en la bruma.

González, en el sentido de que se 
encuentra desvinculado de su familia”.

Como es del dominio público, el 
24 de marzo se conoció públicamente 
la admisión del amparo y, entonces, 
el ofrecimiento de la suspensión 
provisional que a partir del 31 de 
marzo es definitiva.

Renato ha permanecido en el 
Hospital General, bajo cuidados 
médicos. 

El juicio de amparo fue interpuesto 
contra siete autoridades: el Congreso 
del Estado, la Comisión de Salud 
del propio Congreso, el secretario 
de Salud del Gobierno del Estado, 
el presidente municipal de Tepic, la 
dirección del Centro de Salud Mental 

(CESAME), la dirección del instituto 
contra las adicciones “Marakame”, 
y la dirección del Consejo Estatal 
Contra las Adicciones.

Con la suspensión definitiva existe 
la seguridad de que Renato será 
atendido cuando menos hasta que 
el amparo concluya en definitiva, y 
en el supuesto de que no le fuera 
concedida la protección de la justicia 
federal. 

Se pretende que el caso Renato 
impulse la creación de un hospital 
psiquiátrico en el estado.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO al robo de 
notas) 
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Iglesia contra políticos 
farsantes: Rafael Rentería

No se bajará la guardia en seguridad en lo que 
resta de esta administración estatal: Pepe Espinoza

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El vocero de la Diócesis 
de Tepic, el sacerdote Rafael Rentería, 
dijo que hoy que inician las campañas 
políticas, los candidatos andan muy 
saludadores y sensibles con el pueblo, 
prometiéndoles todo lo inimaginable, pero 
una vez que culminan y llegan al poder se 
olvidan de sus compromisos y del pueblo 
mismo, por lo que la recomendación es 
a emitir un voto reflexivo, para aquel 
político que verdaderamente tenga 
trayectoria de servicio.

Es por ello que exhortó a la población 
a no votar por un candidato solo por 
su simpatía, por sus poses o por sus 
ocurrencias, sino por sus propuestas reales 
y si estos han estado en algún puesto 
público, hay que analizar su desempeño 

y si lo han hecho mal o han incumplido 
con la confianza, sencillamente no hay 
que votar por ellos.

En este sentido, añadió, que en 
aquel caso de candidatos que hayan 
sido postulados para un cargo público 
o de representación popular y que no 
hayan cumplido con el tiempo por el cual 
fueron electos, como en el caso de los 
diputados actuales que en escasos tres 
meses renunciaron a su cargo, solicitando 
licencias para participar ahora como 
candidatos a diputados federales, a ellos, 
sencillamente el pueblo no les debe de 
tener confianza, porque no cumplen con 
la confianza que la ciudadanía les ha 
depositado, para representarlos por un 
tiempo determinado, y eso solo significa 
que buscan el beneficio personal y no 
el del pueblo, como dicen.

Por: Bertha Alvarez

Este martes estará de visita por 
Nayarit, el Obispo de Saltillo, José Raúl 
Vera López, defensor de los derechos 
humanos nominado al Premio Novel de 
la Paz y ganador de la presea Corazón 
de León, quien en gira por los estados 
del país, promueve el despertar social 
para que se alcen las voces en exigencia 
de una nueva Constitución Política de 
México y abolir la que dio vida al orden 
jurídico nacional promulgada aquel 5 
de febrero de 1917.

El coordinador General del Movimiento 
Acción social, Jorge Armando Ortiz 
Rodríguez, informó que Vera López 
forma parte de un grupo de obispos 
dedicados a la lucha social, como lo 
fue Samuel Ruiz en Chiapas o Sergio 
Méndez Arceo, quien fuera obispo de 
Cuernavaca Morelos.

Declara que el obispo católico, 
sostendrá por la mañana una rueda de 
prensa en conocido hotel de la ciudad 
y a las cinco de la tarde un encuentro 
con un segmento de la población de 
Tepic, para proponerles a que junto con 
Javier Sicilia y Alejandro Solalinde, entre 

otros luchadores sociales, formulen 
un nuevo constituyente con el que se 
busca refundar al país y esta se  hará 
con el apoyo del pueblo. 

Ortiz Rodríguez, consideró que la 
Constitución Mexicana, ha quedado 
como un documento jurista “con 
remiendos y muchas de los artículos 
que les quedan ni se respetan”.

Declara que el Obispo de Saltillo 
pugna por una Constitución con 
sustento social amparada por el pueblo 
que padece a través de la miseria, el 
hambre y las necesidades sociales, 
del desorden estructural por el que 
esta pasando México.

Vera López, incita a través de sus 
reuniones a que sea la sociedad la 
que nombre a sus diputados mediante 
la designación popular sin partidos, 
como una de sus propuestas.

En sus giras de concientización 
trata de convencer para que mediante 
la lucha social se refunde al país a 
través de la unión entre el pueblo y 
de manera organizada, descartando 
la violencia. 

Obispo de Saltillo vendrá a Tepic 
propone nueva constitución

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, en 
representación del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, presidió en 
la Plaza Bicentenario de esta ciudad y ante 
la presencia de autoridades civiles, fuerzas 
armadas federales, estatales y municipales, 
dio testimonio del regreso de 130 elementos 
adscritos en la Policía Nayarit a la Policía 
Municipal.

El funcionario estatal, pidió al Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia, que por 
indicaciones del señor gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, no bajar la guardia 
en la lucha frontal contra la delincuencia 
organizada, ya que con la valentía de estas 
mujeres y hombres, que ofrendan su vida 
para defender la integridad física de los 
nayaritas a sido posible mantener al estado 
en Segundo Lugar a nivel nacional.

Señalando Espinoza Vargas en su mensaje, 
“por esta avenida México, pasaban los 
delincuentes y asesinos de aquellas balaceras,  
de los ahorcados, diseminados y gente 
desaparecida burlándose del propio gobierno, 
que en esos momentos administraba al estado, 
pero nunca imaginaron que al tomar protesta 
el nuevo gobernador les haría frente para 
que regresara la calma que antes aquí se 
vivía, y los resultados a la fecha ahí están”.

“En esos tiempos de hace más de cuatro 
años, nadie le entraba para combatir a la 
delincuencia organizada, y la ciudadanía no 
confiaba ni en sus policías, mucho menos 
en sus autoridades estatales, ahora la gente 
puede transitar a toda hora con seguridad y 
tranquilidad por todo el estado sin temor a ser 
violentada, gracias al empeño del mandatario 
estatal de proteger a sus representados de los 
malandros”, expuso Pepe Espinoza Vargas.

Finalmente, el Secretario General de 
Gobierno, indicó, sigamos trabajando unidos 
por la seguridad de los nayaritas, que el 
reingreso de esos 130 elementos de la Policía 
Nayarit a la Policía Municipal no favorezca 
en nada a la delincuencia organizada, ya que 
estos pensarán que nuestras autoridades se 
verán mermadas, pero nunca será así, por lo 
contrario no se bajará la guardia en lo que 
queda de esta administración. 

La política y los políticos están en el 
descrédito de la ciudadanía, por lo que 
los partidos deben no buscar la imagen 
de los políticos, sino de rescatar a la 
sociedad que está sufriendo ya que 
para eso se les ha elegido, por ello es 
necesario votar, para no andar luego 
quejándose, pero hay que dárselo aquel 
político que verdaderamente se le conozca 
como trabajador.

Al preguntarle sobre si él votaría por 
aquel político que buscó el voto ciudadano 
para llegar a ser diputado y que ganó, pero 
que en menos de 5 meses se separó del 
cargo para buscar otra posición política, 
de manera categórica dijo que por ese 
tipo de gente no hay que votar nadie, 
porque son incumplidos y engañadores 
del pueblo, ya que primero nos dicen 
que votemos por ellos por un cargo de 
tres años y solo duran menos de 5, eso 
habla muy mal de ellos, traicionan la 
confianza de la gente.

El vocero de la Diócesis de Tepic, 
Rafael Rentería, agregó que para poder 
votar por algún candidato hay que primero 

analizar lo que han hecho antes y si 
verdaderamente están comprometidos 
con la población, porque existen políticos 
que ganan una elección pero que 
inmediatamente ya están pensando en 
otra posición, sin haber cumplido por 
la que solicitaron el voto, si nos piden 
el voto, es para cumplirlo a cabalidad 
no a medias y lo que están haciendo 
es engañarnos y eso lo hemos estado 
viendo trienio tras trienio.
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En la vida democrática nada 
está asegurado: Ríos Lara

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Oficialmente 
Iniciaronlas campañas a partir de 
este domingo 5 de abril y veda para 
gobierno hasta el 8 de junio, el gobierno 
en sus tres niveles no podrá difundir 
mediante boletines la obra pública ni 
logros o campañas del trabajo que 
realicen, contratar espectaculares ni 
pintar bardas”. Así lo informó la Vocal 
Ejecutiva del INE en Nayarit, Marina 
Garmendia Gómez.

Indicóque el pasado jueves se realizó 
la Sesión de los Consejos Distritales 
en todo el país, donde se aprobaron 
las casillas básicas y contiguas que se 
van a instalar para el proceso federal 
electoral, además de que ya fueron 
aprobadas las casillas especiales y 

extraordinarias, por lo que en estos 
momentos se está llevando a cabo 
la segunda etapa de capacitación 
de los capacitadores y asistentes 
electorales que concluirá este  lunes, 
que serán quienes capaciten a su vez 
a los ciudadanos que hayan resultado 
funcionarios de casilla.

El 8 de abril se llevará a cabo la 
segunda insaculación de ciudadanos 
en los consejos Distritales “ya que 
visitamos a más de 100 mil personas 
en sus domicilios para invitarlos a ser 
funcionarios de casilla y de quienes 
aceptaron, se hará un sorteo para 
seleccionar a quienes tengan mayor 
escolaridad, que serán quienes tengan 
bajo su responsabilidad, la elección 
del 7 de junio quienes son candidatas 
y candidatos. Este sábado en los 

consejos Distritales y en 
el Consejo General, se 
realizó una sesión en la 
que se otorgó el registro 
a quienes cumplieron con 
los requisitos de Ley y que 
cumplen con la paridad del 
50 por ciento, esto es que los 
partidos políticos tienen que 
presentar documentación 
de 150 fórmulas de varones 
y 150 de mujeres, ya que 
tanto el propietario como el 
suplente tendrán que ser del mismo 
género para contarse como fórmula. 
En cuanto a la fórmula independiente 
para el II Distrito Electoral de Nayarit, 
la fórmula se integra por dos varones, 
mientras que en Sinaloa se registró 
una fórmula con propietario varón y 
suplente mujer”.

Garmendia Gómez, señaló que en 
Nayarit participarán en las campañas 
10 partidos políticos con tres fórmulas 
cada uno para candidatos a diputados 
federales, mismos que deberán actuar 
de acuerdo a los lineamientos del INE, 
en caso contrario serán sujetos de las 
sanciones correspondientes según 
lo marca la Ley Electoral. Finalizó. 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “En la 
vida democrática, nada 
está asegurado nada se 
compra con anticipación, 
todo se logra a base de 
trabajo y del esfuerzo y en 
eso estamos empeñados, 
una elección como todas 
son competidas, entramos 
al mundo de la vida 
democrática en donde no 
vamos solos en donde hay otros candidatos 
respetables que van a buscar lo mismo 
que nosotros la victoria y es haber quien 
tiene la mejor propuesta, quien tiene la 
mejor organización, quien tiene el mejor 
encuentro con los ciudadanos y logra la 
victoria”, así lo señaló el presidente del 
PRI en Nayarit, Juan Carlos Ríos Lara.

Enfatizó: “nosotros creemos que tenemos 
el mejor partido,porque así se ha demostrado 

a través de la historia, 
creemos que tenemos 
una organización puntual, 
porque hemos trabajado 
en ello elección tras 
elección, pero también 
creemos que tenemos 
los mejores candidatos, 
que han demostrado en el 
servicio público y en los 
cargos de elección que han 
desempeñado un trabajo 
exitoso de respuesta 
a los ciudadanos, por 

eso estamos confiados de que con una 
campaña de mucho trabajo tengamos 
buenos resultados”.

Explicó: “la elección de los candidatos 
atañe al Partido y a los dirigentes de los 
sectores y organizaciones y prueba de ello 
es que estuvieron presentes en el arranque 
de campaña de nuestros candidatos a los 
3 distritos federales electorales”.

Cuestionado en el sentido de que se 

Iniciaron oficialmente las campañas electorales 
y la veda en los tres niveles de gobierno: INE

hará para revertir las votaciones, que 
no favorecieron al PRI en Tepic en la 
pasada elección, Ríos Lara, respondió: 
“recordemos que cada elección es  diferente 
y nuestro parámetro actual es la pasada 
elección federal, en donde obtuvimos un 
rotundo triunfo en los 3 distritos federales 
electorales y esperamos refrendar esa 
victoria”.

Reconoció: “claro, el año pasado tuvimos 
un proceso electoral muy competido y que 
es verdad tuvimos algunos resultados 
adversos, pero también tuvimos algunos 
resultados muy afortunados, si bien 
tuvimos una elección difícil en Tepic, 
tuvimos una elección muy afortunada 
en municipios, como Santiago, Bahía de 
Banderas, Compostela, Ixtlán, El Nayar, 
La Yesca, en donde recuperamos estos 

municipios y donde tuvimos una victoria 
contundente”.

Ríos Lara, reiteró: “hoy nuestro partido 
gobierna en 16 de 20 municipios y tiene 
además 14 de los 18 diputados locales, en 
una elección exitosa, tener un resultado 
adverso, es desconocer la vida democrática 
de nuestro estado, los resultados adversos 
nos enseñan que tenemos que revisar en 
cada elección, lo que está sucediendo 
en nuestro partido y entre la ciudadanía 
para poder dar una respuesta acertada; 
claro, aprendemos de cada elección, 
tratamos de corregir rumbo y tratamos 
de tener cada vez una mejor propuesta, 
porque de eso se trata, tener propuestas 
que despierten en la gente el interés de 
apoyar a nuestros candidatos”.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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No soy el candidato del gobernador 
como algunos piensan: Gianni Ramírez 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Sin ninguna 
duda los problemas nacionales 
que son del dominio público 
afectarán a nuestro partido 
en esta  jornada electoral, 
sin embargo el pueblo sabe 
perfectamente que cuando 
tenemos funcionarios o dirigentes 
del PRD que cometen algún 
delito, son sancionados conforme 
a derecho, lo que no hacen 
en otros partidos políticos; el 
presidente municipal de Iguala, 
Guerrero y su esposa, están 
encarcelados; el gobernador 
de Guerrero fue separado del 
cargo; cuando se equivocó 
Bejarano, fue encarcelado; 
Rosario Robles, fue expulsada 
del PRD; sin embargo los ex 
gobernadores de Oaxaca, Puebla 
y Coahuila, principalmente, son 
premiados por haber cometido 
los más grandes ilícitos, y 
eso todos los saben, pero 

allá nada pasa”. Aseveró la 
dirigente interina del  Partido 
de la Revolución Democrática 
en Nayarit, Magdalena Beatriz 
Mitre Ayala.

Agregó que el PRD ve como 
una buena oportunidad este 
proceso federal electoral, “toda 
vez que hay las condiciones 
viables para que en los tres 
distritos, nuestros compañeros 
se alcen con el triunfo y con ello 
apoyaremos al Congreso de la 
Unión, ya que en nuestro Grupo 
Parlamentario de la Cámara de 
Diputados Federal, esperamos 
obtener una buena cantidad de 
los 500 diputados que habrá 
de elegirse, 300 por la vía de 
mayoría relativa y 200 por el 
principio de representación 
proporcional”. Reconoció que 
esta elección es de suma 
importancia para el futuro, ya que 
es en la Cámara Baja donde se 
aprueban los presupuestos y los 

impuestos, “por ello necesitamos 
a legisladores que lleven nuestras 
voces para defender a los más 
necesitados, porque ya hemos 
visto que cuando hay una 
mayoría que no se interesa 
por los pobres, suben precios 
de los artículos de la canasta 
básica y ni se preocupan por 
vigilar esos temas, además de 
que los salarios siguen igual. En 
el caso de Nayarit, traemos las 
mejores propuestas y sabemos 
que la ciudadanía reconoce que 
tendremos mejores candidatos 
que cualquiera de los otros 9 
partidos políticos, por ello no 
dudamos que obtendremos en 
las urnas electorales mayoría 
de votos, ya que tiene la plena 
confianza que los tres candidatos 
propuestos por la alianza PRD-
PT, tienen experiencia en labor 
social porque ya desempeñaron 
algún cargo legislativo y de 
cabildo”. Por lo tanto admitió 
que los tres harán buen papel 

en la integración de la nueva 
Legislatura Federal. Remarcó 
que esta campaña será muy 
trascendente, por lo que los 
candidatos habrán de buscar el 
voto ciudadano en todos y cada 
uno de los rincones en los tres 
distritos electorales.

Mitre Ayala, dio a conocer que 
el pasado domingo a partir de 
las 10 de la mañana, los tres 
candidatos de la alianza PRD-
PT a diputados federales por 
Nayarit iniciaron sus campañas 
en Tepic, ante la presencia de 
las dirigencias municipales y 
estatales de ambos partidos 
políticosy ya las agendas de 
los candidatos, se realizará en 
cada uno de los tres Distritos 
Electorales y una vez que inicien 
las campañas, cada candidato y 
candidata visitarán los municipios 
que le correspondan, como es el 
caso del II Distrito en el que se 
ubica el municipio de Tepic. “Para 

el III Distrito federal electoral 
fue el Partido del Trabajo quien 
determinó que Mariel Duñals 
Ponce fuera su candidata, por 
lo que ambos partidos políticos 
trabajaremos para sacar adelante 
un triunfo total el 7 de junio”. La 
dirigente perredistas descartó 
que alguno de los candidatos 
por el I y II Distritos federales 
Electorales hayan renunciado a 
su posición, “por lo que a partir 
de este  domingo iniciamos con 
los trabajos de proselitismo 
buscando el voto ciudadano 
de los nayaritas que conocen 
a nuestros compañeros que 
buscarán un espacio en San 
Lázaro”. Concluyó.

Reconocemos que los problemas nacionales, 
afectará al PRD en esta elección federal: Beatriz Mitre

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “No soy el 
candidato del gobernador, 
como algunos piensan; si fuera 
el candidato del gobernador, 
seguramente hubiera sido el 
alcalde en el 2014, lo digo con 
respeto hacia él y con respeto 
hacia todo mundo, si fuera el 
candidato del gobernador el año 
pasado hubiera contendido por 
la alcaldía de Tepic, nadie puede 
dudar que yo tenía la oportunidad 
de poder contender y no se me 
dio la oportunidad, así es que 
no se equivoquen, no soy el 
candidato del gobernador. En 
primer lugar yo respeto mucho 
a los que piensan de manera 
diferente, no estaré de acuerdo 
en cosas que no son, pero al final 
de cuentas Gianni Ramírez está 
en le mente de las personas que 
no piensan como yo”. Aseveró 
el candidato a diputado federal 

del PRI por el II distrito electoral, 
Gianni Ramírez Ocampo.

Recalcó: “yo le reconozco a 
todos los ciudadanos el hartazgo 
tan grande que existe, gracias a 
mucha política que se ha dirigido 
hacia los ciudadanos y que no 
los ha respetado, ni todos los 
doctores son malos, ni todos son 
buenos, ni todos los profesores 
desafortunadamente son buenos 
ni todos son malos, yo diría que 
el mayor número de doctores son 
buenos y el mayor número de 
maestros son buenos, al igual 
también hay gente al interior de 
la política que hemos agarrado 
esto con mucha responsabilidad 
y un reto muy importante, pero 
que no todos los políticos somos 
malos”.

Añadiendo, “yo les pediría un 
voto de confianza, que nos den la 
oportunidad, yo hablo por Gianni 

Ramírez, ya no voy a hablar por 
nadie más, porque muchas veces 
te llevas chascos y yo se quien 
soy, soy una persona que me he 
dedicado a trabajar toda mi vida, 
que agarro los retos con mucha 
responsabilidad y sobre todo mi 
primer compromiso mi número 
uno, es no faltarle al respeto 
al ciudadano, ya lo hicimos en  
los cargos públicos que hemos 
estado, respetar al ciudadano 
hacer las cosas a conciencia. 
Y el día de hoy yo le pediría al 
ciudadano, que nos den un voto 
de confianza, que este próximo 7 
de junio salgamos votemos, que 
logremos el triunfo por el PRI. Yo 
me dedicaré a trabajar como lo 
he hecho toda mi vida  y hacer 
una campaña como si fuera un 
reto de una gran obra, para poder 
construirla en 60 días y poder 
llegar a un triunfo decoroso sobre 
todo para los tepicences y las 
tepicences que confíen en este 

bonito proyecto, que va a ser 
de propuestas muy claras.Pero 
sobre todo más allá yohe hecho 
un compromiso, de no faltarle 
al respeto al ciudadano, es una 
campaña de 60 días, vamos a 
trabajar con responsabilidad y 
con respeto, el día de hoy ya 
tengo agendado lo que voy ha 
hacer de aquí al 7 de junio, es 
decir donde voy a comer el dos 

de mayo, que es los que voy a 
hacer, yo tengo un calendario de 
actividades que voy a hacer muy 
respetuoso con ellas, porque eso 
es lo que nos va a llevar a tocar  
la mayoría de los ciudadanos 
y a llevarles la propuesta, que 
conozcan las propuestas de Gianni 
Ramírez, para que estemos en 
mejores condiciones los años 
venideros”, finalizó.

LOS MEXICANOS YA NO QUEREMOS 
SABER NADA DE ROJOS Y 

AMARILLOS, ASEGURA GALVÁN.

- - - - - - -
Al  menos para Galván
le quedan otros colores
a los que puede saltar
si no recibe favores.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Nueva ley de transparencia obliga a sindicatos 
y partidos políticos a rendir cuentas claras 

Política 7

Cinco mil visitas en la penal por 
Semana Santa: Rafael Gamboa  

Por Edmundo Virgen

En el entendido que el 
derecho a la transparencia 
y el acceso a la información 
cont r ibuye a que las 
autoridades se desempeñen 
con mayor honestidad y 
eficacia, además de que 
con esto se fomenta el 
que las autoridades se 
hagan responsables de las 
decisiones a las que están 
obligados, en el Congreso del 
Estado, diputados aprobaron 
modificaciones a diversas 
disposiciones de la Ley de 
Transparencia y acceso a la 
información pública.

Con  es ta  in i c ia t i va 
aprobada por unanimidad por 
los legisladores integrantes 
de todas las fracciones 
parlamentarias, se contempla 
la creación de un nuevo órgano 

de dirección del Instituto de 
Transparencia y Acceso a 
la Información Pública del 
estado de Nayarit, el cual 
establece que será integrado 
por un cuerpo colegiado de 
tres comisionados, quienes 
serán designados por el 
Congreso sin posibilidad de 
ratificación.

A la vez, se especifica 
que con estas reformas 
y adiciones a la ley, se 
obliga tanto a los sindicatos, 
como a las instituciones 
públicas y a particulares que 
ejerzan recursos públicos, a 
transparentar su información 
para que su contenido esté a 
disposición de las personas 
que la requieran, además 
de que se especifica que 
cada sujeto obligado a 
transparentar, está obligado 
a publicar su información 

en forma clara y precisa en 
sus portales de internet de 
transparencia.

Así mismo, otro aspecto 
importante que se destaca 
en esta reforma, es que el 
solicitante de información 
tiene la posibilidad de recurrir 
ante el Instituto Federal de 
Transparencia y Acceso a la 
Información para la revisión 
de la resolución emitida por 
el órgano garante estatal de 
la transparencia.

Cabe destacar,  que 
con estas modificaciones, 
además de que se fomenta 
el que las autoridades se 
hagan responsables de las 
decisiones a las que están 
obligados, se contribuye 
para que al mismo tiempo las 
autoridades se desempeñen 
con mayor honestidad y 
transparencia.

Por: Bertha Alvarez

El director del Centro 
de Rehabil i tación Social, 
Ve n u s t i a n o  C a r r a n z a 
(CERESO),  Rafael Gamboa 
Soto, declaró que en la semana 

santa se registró la presencia de 
por lo menos cinco mil personas 
que acudieron a visitar a sus 
internos en los días del periodo 
vacacional de Semana Santa 
“lo cual permitió el convivo 
entre familias”.

Sostuvo que en estos días 
los internos festejaron fiestas 
religiosas de acuerdo a la 
creencia católica o protestante 
así como de nuestras etnias 
porque se llevó a cabo la 
tradicional Judea.

Los días lunes el centro 
penitenciario con poco más de 
dos mil 500 internos no abrió sus 
puertas al público, esperando 
que a partir de este martes el 
ingreso de personas se reanude 
para que los internos puedan 
conversar con sus familiares.

Declara que en estos días 
se registró saldo blanco en 
cuestión de hechos de violencia 
o detección de objetos o artículos 
que están prohibidos en el centro 
penitenciario construido en 
1966, hace 49 años, remodelado 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .-Este lunes por la 
mañana, en la sede estatal 
del PRI, se llevó  a cabo el 
arranque oficial de la campaña 
a diputados federales en los  3 
distritos, en el  I distrito Efraín 
Arellano Núñez, en el II Gianni 
Ramírez Ocampo y en el III, 
Jazmín Bogarín Serrano, ante la 
presencia, del dirigente estatal 
del PRI Juan Carlos Ríos Lara , 
del Secretario Regional del CEN 
del PRI, Fernando Moreno Peña, 
del Delegado General del PRI en 
Nayarit, Adrian Chikato Alonso,  
de los dirigentes de  la CNOP, 
CTM y CNC, de los diputados 
federales, de diputados locales 
y de medios de comunicación.                                                                                                                                    
 En su oportunidad,   el  Secretario 
Regional del CEN del PRI, y ex 
gobernador Fernando Moreno 
Peña, expresó  en  primer 
lugar a nombre del Doctor  
César Camacho Presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional 
de nuestro partido , transmitir 
a todos ustedes  de  manera 
particular a la dirigencia del 
PRI, encabezada por Juan 
Carlos Ríos Lara, el saludo 
solidario amistoso  del priismo 
nacional,  al priismo nayarita, 
desde el primer momento que 
arrancan las campañas para 
diputados federales , nuestro 

partido ha querido acompañar 
como siempre lo ha hecho  a 
los priistas de Nayarit, en esta 
nueva contienda, en la que sin 
duda alguna nos alzaremos con 
la Victoria.

Agregó,- el PRI nacional está 
satisfecho con el importante 
trabajo de organización que 
siempre ha caracterizado a 
nuestro dirigente estatal y a su 
equipo, estamos satisfechos 
también por la forma en que 
los priistas seleccionaron y 
postularon  a nuestros tres 
candidatos  a las diputaciones 
federales , políticos jóvenes 
pero con experiencia  que con 
anterioridad ya han recibido 
el voto ciudadano, como una 
prueba de su vocación de 
servicio, como una prueba de 
su rentabilidad  electoral, nos 
satisface que ahora nuevamente 
el priismo les confiera una 
importante responsabilidad para 
este elección  federal, reciban 
Gianni, Jazmín, Efraín, el respaldo 
incondicional del Comité Nacional 
y del priismo en su conjunto que 
sin duda alguna estará satisfecho 
con el triunfo  que obtendrán 
ustedes para beneficio de la 
mayoría que sin duda alguna 
nuestro partido va a tener en 
la cámara de diputados , como 
consecuencia de la elección del 
2015, concluyó.                                                                                                

En esta nueva contienda electoral 
nos alzaremos con la victoria 

en el PRI: Fernando Moreno Peña

en 1968 para ampliar sus 
instalaciones en albergue de 600 
a 800 internos, hoy como cuatro 
veces más en su sobrecupo.

El director de la penal señaló 

que en estos días Santos 
coincidió la liberación de uno 
que otro interno que se lleva 
bajo los juzgados de acuerdo 
a la instancia del Tribunal 
Superior de Justicia, 
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“No me importa lo que diga 
la iglesia”: Gianni Ramírez

8

-Por: MARIO LUNA 

Tepic, Nayarit.- Para el candidato del PRI, a 
diputado federal por el segundo distrito, Gianni 
Ramírez Ocampo, lo que diga la Iglesia es lo 
que menos le interesa, ya que él asegura que 
en 150 días que trabajó como diputado local, 
cumplió con cada uno de los compromisos que 
hiciera en campaña, asegurando que pese 
a que estuvo solo menos de 5 meses como 
diputado y no los tres años, rebasó con trabajo 
cada uno de los compromisos.

Añadió además que él en estos poco menos 
de 5 meses tendrá mayores logros que muchos 
de los que hoy siguen de diputados locales, ya 
que él si trabajo, atendiendo a sus representados 
y a muchos otros que no eran de su distrito ya 
que él fue un diputado no solo del quinto distrito 
sino de todo el estado, cosa que muchísimos 
de sus compañeros legisladores no han hecho 
y que no lo harán ni en sus tres años.

En lo que se refiere a no importarle lo que 
diga la Iglesia de él, es en referencia a que se 
sintió aludido con los comentarios del vocero 
de la Diócesis de Tepic, Rafael Rentería, quien 
decía que no hay que darles el voto a aquellos 
que solicitan el voto para ser diputados por 
tres años y en menos de tres meses dejan la 
diputación para buscar otra posición, y que eso 
es traicionar la confianza del pueblo y engañar 
a la ciudadanía, tal parece que eso no le gustó 
o le incomodó sobremanera al abanderado 
priista, que está en esa situación por lo que 

agregó que él en tan solo 150 días de los 1080 
días que debería de haber sido diputado, ya 
rebasó los compromisos, entendiéndose que 
en ese pequeño periodo trabajó de más.

Subrayó que él respeta a la Iglesia y a 
quienes profesan esa religión, pero a él su 
estrategia es el trabajo, razón por lo que ha 
ganado todas las batallas.

Al preguntarle sobre cómo le hará ante 
esta cascada avasalladora de desprestigio 
y de falta de credibilidad del Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, dijo que ese es 
un problema que su propio partido el PRI ha 
originado por no informar en tiempo y forma lo 
que se está haciendo en favor del pueblo, pero 
que él revertirá esa incredulidad en confianza 
en su partido.

Gianni Ramírez Ocampo aseguró que la 
devaluación de los políticos no es propio de 
su partido el Revolucionario Institucional, sino 

de todos los partidos políticos 
y de todos los políticos, 
reconociendo que existen 
políticos que han defraudado a 
la ciudadanía al no cumplirles 
sus compromisos o promesas.

Demandó que la sociedad 
realice una exhaustiva revisión 
del historial de cada uno de 
los candidatos que quieren 
ser diputados federales en 
esta contienda electoral, para 
que de esta manera puedan 
elegirlos como sus próximos 
legisladores federales.

Además demandó de los 
candidatos a no proponer 
por proponer, que lo que 
se proponga sean hechos 
realizables y no sueños 
guajiros, como los que ha 
propuesto el actual presidente 
municipal de Tepic, Polo 
Domínguez, que dijo que 
en 100 días resolvería el 
problema del agua, y ya van 
casi 6 meses y la escasez del 
vital líquido empeora.

Todos sabemos que la misión principal 
de Cristo fue morir por la humanidad para 
perdón de los pecados. Año tras año 
recordamos su muerte los días santos de 
la semana mayor. La muerte del Mesías 
se recuerda mucho y se reflexiona poco. 
No se analiza desde la fuente primaria: 
La Biblia. No existe un esfuerzo serio y 
académico por aportar un comentario 
acertado sobre el tema. La mayoría de las 
opiniones son hechas sin tomar en cuenta 
el contexto histórico y las enseñanzas 
de Jesús. Es de esperar que en los 
próximos días encontraremos un sin fin 
de opiniones, comentarios, artículos, 
nuevas publicaciones, sobre el nacimiento, 
vida y muerte del Maestro. No hay duda, 
Jesús vino a dar su vida. Así lo atestigua 
él mismo en uno de los evangelios: “Por 
eso me ama el Padre, porque yo pongo mi 
vida, para volverla a tomar. Nadie me la 
quita, sino que yo de mí mismo la pongo. 
Tengo poder para ponerla, y tengo poder 
para volverla a tomar.” (Juan 10: 17,18) El 
propósito de la Semana Santa y sus días 
sucesivos es recordar su muerte; pero no 
debemos ignorar el impacto que tuvo su 
vida una vez adulto. Mal o bien la gente 
procura reflexionar sobre el sentido de su 
muerte. Sin embargo, en este espacio no 
voy a profundizar en el tema. Mi interés 
es hablar sobre el impacto de las palabras 
de Cristo, sobre sus enseñanzas y las 
repercusiones en los diferentes ámbitos de 
la cultura occidental. Ignoradas, por cierto.

JESÚS:  EL MAESTRO POR 
EXCELENCIA. 

El carisma de Jesús fue seductor. Sus 
palabras tenían el toque de la fuerza del 
convencimiento. Cuando hablaba los efectos 
eran inmediatos. El evangelista Lucas 
cita un ejemplo ilustrativo: “Descendió 
Jesús a Capernaum, ciudad de Galilea; 
y les enseñaba en los días de reposo. Y 
se admiraban de su doctrina, porque su 
palabra era con autoridad… Y estaban todos 
maravillados, y hablaban unos a otros, 
diciendo: ¿Qué palabra es esta, que con 
autoridad y poder…” El evangelista añade 
contundente: “Y su fama se difundía por 
todos los lugares de los entornos.” (Lucas 
4: 31, 32) El pasaje refleja la autoridad de 
Jesús para abordar los temas teológicos, 
además, muestra la actitud de las personas 
al escuchar sus cátedras: con respeto y 
admiración. Sin duda, la fama de Jesús 
aumentaba en las ciudades cercanas a 
Jerusalén, gracias a sus lecciones que 
impartía en la sinagoga de los judíos. En 
el evangelio de Juan se menciona: “Los 

alguaciles respondieron: ¡Jamás hombre 
alguno ha hablado como este hombre!” En 
la actualidad encontramos la opinión de 
algunos intelectuales y escritores referente 
a las enseñanzas de Jesús. Sholem Ash, un 
intelectual judío que reconoció en Jesús un 
gran maestro, dijo lo siguiente: “Jesucristo 
es la personalidad más sobresaliente de 
todos los tiempos… Ningún otro maestro 
–judío, cristiano, budista, mahometano– es 
todavía un maestro cuya enseñanza sea 
una guía semejanza para el mundo en 
el cual vivimos. Otros maestros pueden 
tener algo básico para un oriental, para 
un árabe, o para un occidental; pero cada 
acto y palabra de Jesús tienen valor para 
todos nosotros. El llegó a ser la Luz del 
mundo. ¿Por qué no debería yo, un judío, 
estar orgulloso de esto?”

     Por su parte, el historiador Griffith 
Thomas en su libro Christianity Is Christ, 
afirmó: “Aunque sin adiestramiento rabínico 
formal, él no manifestó timidez o excesiva 
conciencia de sí mismo, ni vacilación en 
cuanto a lo que él creía ser la verdad. Sin 
pensar en sí mismo o en su auditorio, habló 
en cada ocasión sin temor, totalmente 
ajeno a las consecuencias, y preocupado 
únicamente por la verdad…El poder 
de su enseñanza fue también sentido 
profundamente. La fuerza espiritual de 
su personalidad se expresaba en sus 
declaraciones y mantenía a sus oyentes 
cogidos en su encanto. La simplicidad y 
candor, y al mismo tiempo la profundidad de 
su enseñanza, la certeza, la universalidad, 
y la verdad de su enseñanza hicieron una 
profunda impresión en sus oyentes, y 
llegaban al convencimiento de que estaban 
en presencia de un gran Maestro tal como 
jamás se había conocido anteriormente.”

     El historiador Philip Schaff añade: 
“Este Jesús de Nazaret, sin dinero y sin 
armas, conquisto más millones de personas 
que Alejandro, César, Mahoma y Napoleón; 
sin ciencia y erudición, derramó más luz 
sobre las cosas humanas y divinas que 
todos los filósofos y eruditos combinados; 
sin la elocuencia de las escuelas, habló 
tales palabras de vida como nunca antes 
habían sido dichas y como no lo han sido 
después, y produjo efectos que yacen más 
allá del alcance del orador o del poeta; sin 
escribir una sola línea, puso más plumas en 
acción, y proveyó más temas para sermones, 
oraciones, discursos, volúmenes eruditos, 
obras de arte y cánticos de alabanza que 
todo el ejercito de grandes hombres de 
los tiempos antiguos y modernos.” Hasta 
la próxima. redescubriendo@hotmail.com

Jesús y la Semana Santa.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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Nuestros elementos brindarían hasta su vida por 
defender los intereses de los nayaritas: Veytia

Política
*Hasta culminar esta administración, dijo.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . -Abordado  en 
la Plaza Bicentenario el 
Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, manifestó 
en entrevista ante varios 
medios de comunicación, 
que en este gobierno nunca 
se bajará la guardia la cual 
será permanente, ya que los 
resultados a la fecha han 
favorecido a los nayaritas 
en todos los rubros, tanto 
de seguridad, empleos y 
en el desarrollo del estado 
con la llegada de grandes 
inversiones.

Por lo que agregó, “somos 
el segundo estado más seguro 
de la república mexicana, 

ya que a lo largo de cuatro 
años hemos estado atentos 
al llamado de la ciudadanía, 
atendiendo a los veinte 
municipios que comprende la 
geografía estatal y contando 
siempre con el apoyo de 

grandes compañeros que 
brindarían hasta su vida por 
defender los intereses de 
los nayaritas como ya se a 
demostrado”.

Edgar Veytia abundó, 

“con la reincorporación 
de estos 130 elementos 
que regresan a las filas 
de la Policía Municipal, 
pedimos nosotros que los 
lleven por buen camino, 
que los orienten y los 
preparen bien en la 
lucha frontal contra la 
delincuencia organizada, 
por lo que deberán 
continuar siendo aliados 
de los nayaritas, así 
mismo con la capacitación 
y preparación con la 
llegada de los Juicios 
Orales, que en breve 

estará rigiendo en todo el 
estado”.

El entrevistado señaló, 
que en días próximos el jefe 
del poder ejecutivo habrá de 

proporcionar una importante 
información en materia de 
seguridad a favor de todos 
los nayaritas, y además 
que él vea con agrado, 
que la guardia nunca se 
va a bajar en lo que resta 
de este sexenio, “ustedes 
ya me conocen y lo hemos 
repetido varias veces en la 
Fiscalía General estamos 
dispuestos a perder hasta 
la vida en defensa de la 
ciudadanía nayarita”.

Finalmente el Fiscal 
General del Estado, Edgar 
Veytia, manifestó, que 
desde hace cuatro años 
estamos trabajando bajo las 
indicaciones del gobernador 
de l  es tado ,  Rober to 
Sandoval Castañeda, hemos 
enfrentado con valentía a 
la delincuencia organizada 
y a pesar de las bajas  que 
hemos tenido de nuestros 
agentes los resultados ahí 
están y así continuaremos 
hasta la culminación de esta 
administración trabajando 
día y noche si es necesario. 
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* Nayarit está expuesto como cualquier estado de la republica, como 
cualquier país latinoamericano al mosquito del Chinkunguya.
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Candidatos del PRI, PAN y PRD falsos 
y mentirosos: Nayar Mayorquín

El Caso de Chinkunguya que se presentó en Nayarit 
fue importado del Estado de  Oaxaca: Pavel Plata

Por: MARIO LUNA

De nueva cuenta los ayunos 
prolongados y el consumo de maleza 
verde, trastornan el cerebro, tal es 
el caso del dirigente en la entidad 
de MORENA, Nayar Mayorquín, 
quien asegura que sus candidatos 
son los mejores y con ellos estará 
triunfando en estas elecciones, 
porque no ve rivales y menos con 
los que trae el PRI, PAN o PRD, 
que son unos falsos y mentirosos, 
además de que no traen propuestas, 
como los suyos.

Dijo estar plenamente seguro 
de que el triunfo en las urnas este 
7 de junio está garantizado para 
MORENA, ya que la ciudadanía está 
harta de los políticos mentirosos y 
nosotros seremos la mejor y única 
opción, dijo Nayar Mayorquín.

Asimismo, al presentar ante 
los medios de comunicación, a 
quienes son sus candidatos por el 
primero, segundo y tercer distrito 
electoral a diputados federales, 
mencionó que son Zeferino Lora 
Estrada, Andrea Cibrián Pérez y 
María Teresa Camarena Herrera, 
respectivamente.

Subrayó que los candidatos de 
los otros partidos, ya han estado 
desempeñándose en otros puestos 
públicos en los cuales no han 
cumplido, lo que representa que 
son unos irresponsables que no 
merecen ser tomados en cuenta 
por la ciudadanía.

Señaló que con promesas 
incumplidas es como se han estado 
distinguiendo quienes abanderan a 
los partidos del PAN, PRI y PRD, ya 
que éstos solo utilizan a la población 
para alcanzar sus beneficios y por 
supuesto el perjuicio para ellos 
como ciudadanos.

En su intervención Zeferino 
Lora Estrada, candidato a diputado 
federal por el primer distrito, aseguró 
que los maestros no reflexionan al 
votar, por lo que espera que en esta 
ocasión demuestren su capacidad 
intelectual, añadiendo que quienes 
nos gobiernan abusan de la gente 
aprovechándose de su ignorancia 
y pobreza; asimismo, aseguró que 
el clero está vendido al poder.

En su oportunidad Andrea Cibrián 
Pérez, candidata a diputada federal 
por el segundo distrito, dijo que 
su propuesta está a favor de la 
diversidad sexual, el proporcionar 
bienestar a la sociedad, defender 
y rescatar la soberanía nacional y 
el respeto a la naturaleza.

En este tenor de ideas, la 
candidata a diputada federal por 
el tercer distrito, maría Teresa 
Camarena Herrera, dijo que la 
campaña de los candidatos de 
MORENA, serán sin dinero, pero 
siempre buscando las mejores 
oportunidades para los jóvenes, 
quienes quieren el cambio verdadero, 
por lo que la exigencia es que en 
esta jornada electoral sea respetado 
el voto ciudadano.

Por: Lorena Meza

El 16 del mes de Abril tendremos la 
visita del Subsecretario de  Prevención 
y Promoción de la  Salud, el Dr. Pablo 
Kuri Morales,  para regionalizar el 
tema de cómo evitar que el mosquito 
del Chinkunguya pueda emigrar 
a los estados de Jalisco, Colima, 
Aguascalientes, Michoacán, Sinaloa, 
Sonora y Nayarit.

D e s d e  E n e r o  i n i c i a m o s 

con el tema de la prevención, 
con  la descacharrizacion, y la 
concientización para que tapen su 
tinaco, que no dejen agua estancada, 
floreros con agua,  ya iniciamos 
con la nebulización en Ixtlán  del 
Rio  y San Blas donde arrancó esta 
campaña que se llevará a cabo en 
todo el Estado.

Actualmente en el estado teníamos 
4 casos confirmados de dengue 
clásico, uno en San Blas, uno de 

Santiago y dos de Rosamorada, 
en estudio tenemos de 3 casos, 
realmente aunque es un año endémico 
y epidémico para el mosquito trasmisor 
del dengue clásico y hemorrágico 
podemos decir que nos encontramos 
tranquilos en ese sentido. 

En Nayarit tuvimos un caso de 
virus de Chinkunguya,  pero fue 
importado del Estado de Oaxaca, la 
paciente vive en Bahía de Banderas, 

En temporada vacacional de 
Semana Santa y Pascua en los 
hospitales y unidades médicas 
del Instituto se incrementan en 
más de 30 por ciento la demanda 
de atención a lesionados en 
accidentes automovilísticos, informó 
el especialista en Traumatología del 
Instituto Mexicano del Seguro del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
Cuauhtémoc Jiménez de la Fuente.

Advirtió que la mayor prevalencia 
de lesionados se presenta por 
col is iones y volcaduras en 
carretera, como consecuencia de 
la poca importancia que muchos 
conductores le dan al estado 
mecánico de sus vehículos y desde 
luego, por no respetar los límites 
de velocidad.

 Por ello, hace un llamado a 
los automovilistas a respetar los 
señalamientos de tránsito y los 
límites de velocidad, revisar el 
estado mecánico del vehículo 
antes de salir de viaje y utilizar 
el cinturón de seguridad, ya que 
es una de las más importantes 
medidas de prevención, toda vez 
que reduce hasta en un cincuenta 
por ciento el riesgo de lesiones 
graves e incluso la perder la vida.

Señaló que es importante que 
la población conozca el uso del 
cinturón de seguridad, ya que 
impide que el conductor o sus 
acompañantes salgan proyectados 
por el parabrisas, que la sacudida los 
desnuque o que como consecuencia 
de los golpes se ocasionen lesiones 
mortales, como los traumatismos 
craneoencefál icos,  lesiones 
torácicas con ruptura de vasos 
sanguíneos del corazón y pulmón 
o lesiones de otras vísceras, entre 

otros.
Con información del área de 

urgencias del Instituto, más del 
30 por ciento de los accidentes 
vehiculares se deben a la ingesta 
de bebidas embriagantes, por lo 
que aconsejó evitar el consumo de 
alcohol y no conducir en estado 
de ebriedad, ya que si bien es 
cierto que en esta temporada son 
convivencia familiar y con amigos, 
recomendó que la persona que 
va a manejar no ingiera ni una 
sola copa.

Así mismo, aconsejó no conducir 
fatigado física o mentalmente, 
porque en estas condiciones se 
disminuyen los reflejos, y eso a la 
vez resta pericia para maniobrar 
el vehículo y da margen a cometer 
errores o, en ocasiones, pueden 
quedarse dormidos por breves 
segundos, lo que en un momento 
dado puede ser mortal.

Añadió que es de vital importancia 
que los niños viajen en el asiento 
trasero del vehículo y no en 
el delantero, ya que (en caso 
de colisión) las bolsas de aire 
están diseñadas para proteger 
a los adultos, mientras que en 
los pequeños, por su tamaño 
es contraproducente, porque al 
inflarse éstas puede provocarles 
lesiones graves que pongan en 
peligro su vida.

Finalmente, el especialista 
exhortó a la población en general 
a dar cumplimiento a todas las 
medidas de prevención para evitar 
accidentes y lesiones que pongan 
en peligro la integridad, a fin de 
poder disfrutar de vacaciones en 
un ambiente familiar,  tranquilo y 
sin preocupaciones.

RECOMIENDA IMSS EXTREMAR 
PRECAUCIONES  PARA EVITAR 

ACCIDENTES AUTOMOVILÍSTICOS  
•	 No	consumir	bebidas	alcohólicas	

si va a conducir, ya que es una de las 
principales causas de accidentes

•	 Usar	el	cinturón	de	seguridad,	ya	
que reduce hasta en un cincuenta por 

ciento el riesgo de muerte

*Maestros burros no reflexionan su voto, así lo menciona candidato 
de Morena, califica de mentirosos, falsos, “guevones” a todos y cada 

uno de los candidatos del PRI, PRD y PAN, las mejores propuestas 
de desarrollo y bienestar las tienen los abanderados del partido del 

vividor de López Obrador

sin embargo ya pasó el periodo de 
incubación, lo que nos habla que 
no hay riesgo de que se pueda 
transmitir, esto nos habla de que 
actuamos de manera inmediata, con 

mucha rapidez para poder hacer 
un cerco, y evitar que el mosquito 
transmisor del Chinkunguya nos 
pueda generar un problema de salud 
severo. Concluyó.
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LA	POLICÍA	MUNICIPAL	DE	TEPIC	SE	
DESINCORPORA	DEL	MANDO	ÚNICO Hace unos días un grupo 

de comunicadores emitimos 
nuestra solidaridad a don 
Oscar González Bonilla; la 
carta decía así: 

Los abajo f i rmantes, 
per iodistas del  Estado, 
levantamos la voz y nos 
solidarizamos con nuestro 
compañero Oscar González 
Bonilla, quien a raíz de un 
trabajo periodístico,  ha sido señalado de que 
será denunciado penalmente; ante hechos 
como estos, la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos, ha reiterado en diversas 
ocasiones, a los Estados miembros,  a la no 
penalización del ejercicio de la libertad de 
expresión, especialmente respecto a asuntos 
de interés público. 

Cabe aquí señalar, que el derecho a la 
información y el derecho a tener la información, 
son derechos humanos, reconocidos y 
garantizados  tanto en la Constitución 
Federal como en los diversos tratados de 
Internacionales, por lo que  el derecho a 
la libertad de ideas, el secreto profesional 
del periodista, el acceso a la información, 
entre otros, garantizan el trabajo de nuestro 
compañero periodista. 

Por lo anterior exigimos que se garantice 
y no se obstruya el trabajo de las y los 
comunicadores, sino que se nos permita 
libremente desempeñarnos en la sociedad, 
cumpliendo de esta manera, con nuestra 
tarea de informar.

Don Oscar González Bonilla, tiene una 
amplia trayectoria periodística en nuestro 
Estado,  con ética profesional y cuenta con 
el reconocimiento de la sociedad nayarita. 
Hasta aquí la carta.

A raíz de este manif iesto, varios 
comunicadores  tanto del Estado como de 
diversas entidades de la república, empezaron 
a enviarnos  su solidaridad hacia el gremio 

nayarita a través de las redes 
sociales, algunos directamente 
y otros por inbox. 

Con esto,  se puede 
demostrar que los periodistas 
se fraternizan cuando es 
necesario; que sienta  el 
compañero que tiene el apoyo; 
cabe señalar que a veces por la 
premura de emitir el manifiesto, 
no están todos los que son, 
más, de igual manera, poco 

a poco se van sumando.

Aún cuando sabemos que  el ejercicio 
periodístico de González Bonilla se lo 
garantiza la Constitución Federal y los diversos 
Instrumentos Internacionales de los cuales 
México ha firmado, tal como lo mencionamos 
en la Carta,  los señalamientos, por lo que 
se dijo sería denunciado penalmente, fueron 
tomados de una declaración de una persona, 
es bueno que sepa que cuenta con el gremio.

Esto nos recordó a aquella vez cuando se 
emitió  una Carta en apoyo a una compañera 
comunicadora que labora en Bahía de 
Banderas; ante la sorpresa de propios y 
extraños se adhirieron a ese escrito diez 
asociaciones, ocho de Nayarit y dos nacionales; 
así como treinta y tres aguerridos periodistas  
de Nayarit y nueve de diferentes lugares de 
la república mexicana.

O cuando se realizó un manifiesto en 
solidaridad con los comunicadores de 
Veracruz, ya que, en lo que iba del sexenio 
del gobernador  Javier Duarte, nueve 
periodistas fueron asesinados, otros más 
habían sido reportados como desaparecidos 
y una docena tuvieron que abandonar el 
Estado por amenazas, donde se colocaron 
setenta y siete  nombres de comunicadores 
de Nayarit.

Por lo anterior, nos preguntamos en 
Nayarit: ¿Cuándo se legislará en materia 
de los derechos de periodistas? ¿Cuándo 
se derogarán los delitos contra el honor? 

En un trascendental acto realizado frente 
a Palacio de Gobierno, este lunes seis de 
abril quedó definitivamente desincorporado 
del Mando Único la policía municipal de Tepic, 
quedando a disposición del Ayuntamiento que 
preside el doctor Leopoldo Domínguez.... El 
anuncio se dio ante el Secretario General de 
Gobierno, Pepe Espinoza, representantes 
del Ejército, de la Marina, Policía Federal, 
instituciones federales y estuvo a cargo del 
Fiscal General Edgar Veytia, estando también 
presente el alcalde capitalino..... “nos ha 
llegado una petición del Ayuntamiento, dijo 
el Fiscal, en que se solicita la incorporación 
inmediata de los cuerpos de seguridad a los 
que pertenece la policía municipal .... “hasta 
el día de hoy formaban parte del cuerpo 
elite de la Policía Nayarit y así se deja en 
claro que se termina el Mando Único solo 
con Tepic, mientras que los otros diecinueve 
municipios siguen incorporados”.... “Ellos 
–señaló Veytia”- ya no desean pertenecer 
a la estrategia integral de seguridad que ha 
dado resultados positivos a la tranquilidad y 
a la paz de los nayaritas, casi a cuatro años 
de haberse iniciado; una estrategia que ha 
logrado integrar a todas las policías y que 
ha permitido reducir hasta un noventa por 
ciento los delitos de mayor impacto”.... “Así 
hemos luchado por esa tranquilidad y esa 
paz social que hoy coloca a Nayarit en el 
segundo lugar nacional”.... 

El gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
giró instrucciones muy precisas de que 
quede muy claro: “no se abandona Tepic”, 
siendo constitucionalmente el encargado de 
la seguridad del Estado y habrá de seguir 
apoyando a Tepic bajo la premisa que es 
combatir de manera frontal la delincuencia en 
todas sus vertientes, bajo el ámbito del fuero 
común como en el ámbito del fuero federal, 
en la coordinación a que se está obligado”.... 
“ya no son aquellos tiempos en que había 
colgados, degollados, serie de asesinatos 
y secuestros, pues la policía municipal no 
estaba a la altura de enfrentar, sin equipo y 
capacitación, y hoy se cuenta con una mejor 
policía que llena de orgullo al gobierno de 
la gente”.... Y remarcó el Fiscal: “hemos 
incorporado a la prevención del delito, yendo 
a las escuelas, a los parques, en el rescate de 
los espacios públicos para dejarles en claro 
a las gentes que vamos por los espacios y 
la prevención como un elemento más para 
combatir la delincuencia”.... El gobierno 
de Roberto desde hace seis años empezó 
esta estrategia, cuando aún era presidente 
municipal de Tepic y sabía de las carencias 

de los policías y los puntos débiles; siendo 
gobernador fortaleció, capacitó y llenó de 
equipamiento para poder enfrentar a la 
delincuencia en su momento.... 

Vio el futuro que él fue el que propuso la 
creación de la Comandancia General de la 
Policía Municipal.... Los grandes aliados de 
Nayarit han sido Ejército, la Marina, la PGR 
y la Policía federal y sin su ayuda Nayarit no 
estuviera en el segundo lugar nacional por la 
seguridad.... Desde la creación de la Policía 
Nayarit se pactó un compromiso con aquellos 
policías  que no querían ir a luchar y pelear; 
esos policías municipales decidieron levantar 
la mano y enfrentar a la delincuencia sin 
importarles su seguridad, ya que en ello, en 
el camino cayeron compañeros, compañeros 
que habremos de recordarles, respetarles y 
honrarles”.... “El gobernador ha insistido que 
no se baje la guardia, “respaldo total a Tepic 
y que jamás las familias de Tepic sientan 
que ni la Policía Nayarit, la Fiscalía General 
y el gobierno de la Gente han aportado la 
seguridad, así seguirá siendo”.... 

Asimismo, se dio a conocer que el Jefe 
del Ejecutivo envió un mensaje a los 19 
municipios: “dígales a sus presidentes que 
estamos agradecidos en que seamos una 
unidad para combatir la delincuencia y 
ante ustedes policías municipales que se 
incorporan a su sede que es el municipio 
de Tepic, de corazón y con todo el fervor de 
mi ser agradecido, estamos con ustedes de 
habernos acompañado en tan difícil tarea, 
tarea en que la gente en un momento creía 
imposible, pero con sus hechos, fue posible.... 
Antes de terminar  su intervención  dijo Veytia: 
“nuestro compromiso fue seis años, y hoy 
los intereses no sabemos cuáles son, pero 
hay los reclaman a esa incorporación a las 
fuerzas municipales de la ciudad de Tepic.... 

Las fuerzas municipales incorporadas al 
Mando Único consisten en mil doscientos de 
manera efectiva en los diecinueve municipios 
y también se cuenta con una Policía Nayarit 
en sus tres elementos que es la Reacción, 
Prevención e Investigación con tres mil cien 
elementos; esta es la fuerza del Estado de 
Nayarit y día de hoy, el municipio de Tepic al 
cual no le ha costado un solo peso el bono ni 
han portado un solo peso a la construcción de 
las casas, se incorporan 120 elementos.... Por 
otra parte, ayer mismo con una conferencia 
de prensa dio inicio a la campaña electoral 
de sus candidatos a diputados federales.... 
Sobre este tema mañana escribiremos.... 
Hasta la próxima. *Decano del periodismo 
en Nayarit.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

SOLIDARIDAD DEL GREMIO
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Busca	la	ARIC	de	Tabaqueros	Condonación	o	
Refinanciamiento a Deudas de Los Campesinos. Las vacaciones de la semana mayor 

fueron preludio de las tempestades,  pues 
en esta semana de pascua se calienta la 
contienda electoral,  prolifera la “encuestitis” 
y se nos bombardea con anuncios y spots 
en radio y televisión en las que los partidos 
políticos “cacarean” a todo lo que da sus 
“logros” y donde sus partidarios declaran a 
sus candidatos aventajados sobre los demás, 
estos comicios serán los más grandes de la 
historia de nuestro país, ya que por primera vez 
un proceso federal coincidirá con elecciones 
a nivel estatal y local, interesante serán 
estos comicios porque sin duda alguna la 
sociedad dadas las circunstancias es ahora 
más crítica y  se interesa cada vez más en 
los trabajos y comportamientos de quienes 
los gobiernan.

Respecto al manejo de nuestra democracia 
impactan algunas opiniones, veamos:  Pese 
a que el Ejecutivo esgrimió como promesa 
de campaña la desaparición de los llamados 
plurinominales,  estos diputados existen 
debido a que cuando se vota por un candidato 
a diputado, el ciudadano emite al mismo 
tiempo un voto por la lista de candidatos de 
representación proporcional del partido que 
lo postulo, por lo que tal figura persiste aún 
cuando dichos “legisladores” no representan 
a los ciudadanos sino que solo obedecen a 
los intereses de los líderes de sus partidos. 
Otra opinión es lo referente al financiamiento, 
el que es demasiado oneroso y daña al erario 
nacional pero que las autoridades electorales 
aducen que se hace por cuestiones tácticas 
para que todos los sectores económicos tengan 
las mismas oportunidades y para que no se 
filtren intereses ilegítimos, en este aspecto la 
sociedad se inclina por que se deben regular 
la fiscalización y transparencia de los gastos 
de campaña. Otro malestar social es de 
que existen demasiados partidos políticos, 
ya se está convirtiendo en algo “normal” de 
que  elecciones tras elecciones aparecen 
organismos políticos que reciben grandes 
sumas de dinero pero que a las primeras 
votaciones no logran conservar su registro y sus 
líderes recogen las ganancias y desaparecen 
pero que vuelven a aparecer con los mismos 
ideales pero con otros nombres,  como es 
el caso del llamado partido humanista y de 

encuentro social que sin duda desaparecerán 
porque no alcanzaran la votación necesaria 
para su permanencia.

El 7 de Junio, en todo México se votara por 
la elección de 500 diputados federales que 
integraran la Sexagésima Tercera legislatura, 
300 serán electos por mayoría simple en 
cada uno de los distritos electorales en que 
se divide al país y los 200 restantes mediante 
el principio de representación proporcional al 
ser votados en listas de cada una de las cinco 
circunscripciones electorales que integran al 
país, 9 estados elegirán gobernadores, 16 
estados renovaran sus Congresos Locales, 
15 estados elegirán presidentes municipales y 
en el Distrito Federal se elegirá su Asamblea 
Legislatura y renovaran sus delegaciones, 
en palabras del presidente de la República 
estos comicios serán los más fiscalizados 
y transparentes de la historia debido a la 
reforma político electoral del 2014.

De la misma manera, las actuales 
circunstancias sociales por la que atraviesa 
nuestro país darán otro matiz especial a 
estas elecciones por lo que no se descartan 
algunos disturbios en algunas regiones 
donde hasta ahora persiste la inseguridad 
y donde la delincuencia organizada se ha 
enseñoreado y marca las directrices y rumbos 
de tales zonas, es el caso de los estados 
de Michoacán y Guerrero, entidades donde 
podría darse sorpresas políticas y donde la 
oposición merced de estas circunstancias 
podría levantarse con el triunfo, pero aún 
así, el Revolucionario Institucionales es el 
favorito  general en las encuestas para las 
diputaciones y gubernaturas de este 2105 
con un 31%, PAN 26%, PRD 16% MORENA 
9%, PVEM 8%, Movimiento Ciudadano y PT 
3% Nueva Alianza 2% Encuentro Social y 
Humanista 1.0% cada uno, de esta manera 
se avizoran los resultados de las elecciones 
del próximo 7 de junio donde los priistas 
merced de sus propuestas y resultados 
seguirán manteniendo el control del Congreso 
apoyados por los panistas y los del Verde 
Ecologista. Al Tiempo.

Esperemos y  comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Ante la crisis que viven más de 2 mil campesinos 
productores de tabaco y sus familias por las 
pérdidas totales y parciales que les dejaron los 
tres fenómenos meteorológicos de noviembre del 
2014 y de febrero y marzo del 2015, la Aric de 
Tabaqueros, gestiona ante el Gobierno Federal, 
la condonación  o el refinanciamiento de la 
deuda de los afectados, informó el presidente 
de este organismo, Rodolfo Coronado Montaño, 
quien también ya despacha como delegado de 
la Procuraduría Agraria. Para esta misión que 
no es imposible el dirigente de los tabaqueros 
de Nayarit, cuenta con el firme respaldo del 
Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda y del Senador, Manuel Cota 
Jiménez, líder nacional de la CNC, quienes 
hacen las gestiones ante el Gobierno Federal, 
ya que todo es posible debido a que el seguro 
agrícola del tabaco cubre el 80 por ciento del 
costo de los trabajos del cultivo, entonces la 
condonación o el refinanciamiento que puede 
ser prorrogable será por el resto, es decir el 
20 por ciento. Un ejemplo si a una hectárea le 
meten 10 mil pesos de inversión, el seguro ya 
pago el 80 por ciento por las pérdidas, pero el 
resto, el 20 porcentual, es decir los 2 mil pesos 
se busca sean condonados o prorrogados a un 
mayor plazo y que los productores no tengan 
más perdidas ya que no obtendrán ganancias 
en este ciclo agrícola. 

Sale Manuel Cota Jiménez, Líder Nacional 
de la CNC, En Defensa de Los Jornaleros 
Agrícolas Explotados.

El Senador de la República, Manuel Cota 
Jiménez, sensible al trato inhumano que reciben 
los jornaleros agrícolas, salió en su defensa 
al presentar antes de salir de vacaciones de 
la Semana Santa,  un Punto de Acuerdo, en 
el que se defienden los derechos laborales 
de más de 3.5 millones de personas que 
realizan estas labores en el campo mexicano. 
El líder nacional de la CNC, estableció en este 
documento respaldado por todos los grupos 
parlamentarios, un exhorto a la Procuraduría 
de Justicia de Baja California, a emprender una 
investigación exhaustiva sobre las condiciones 
laborales de 50 mil jornaleros que son explotados 
en campos agrícolas pero, sobre todo, que se 
apliquen medidas de respeto a los derechos 
humanos y a la justicia laboral, a fin de procurar 
condiciones de vida dignas. El 

PIB de Nayarit, Podría ser Más Alto.
Y ahora tenemos la opinión de nuestro experto 

en finanzas, el doctor Abel Ortiz Prado que este 
día nos ilustra sobre el PIB: De la forma como 
hoy registramos alguna información económica y 
fiscal nos conduce equivocadamente a concluir 
que el corazón del desarrollo económico, social 

y humano está en “Paseo de la Reforma” y 
“Santa Fe” en la Cd de México, ya que ahí tienen 
su domicilio fiscal los principales corporativos 
que operan en el país. Al ignorar el efecto, 
fiscal, laboral, y económico que las empresas 
generan en las distintas entidades federativas 
donde están presentes, este modelo acusa 
una importante área de oportunidad. Tal vez 
el añadir dos dígitos a registros como el RFC 
que identifiquen el desglose de las operaciones 
mercantiles de estos grandes corporativos 
en sus declaraciones por estado, harían más 
precisa esta información y por supuesto más 
realistas lo resultados de indicadores como el 
PIB, el Desarrollo Social y Humano.

Nayarit Ahora.

Y ahora tenemos el dato siempre exacto de 
mi colega y amigo, el investigador cibernauta, 
Álvaro Alatorre García, quien nos da una 
muestra de cómo viven las mujeres en el 
Penal de El Rincón: En el Informe Especial 
sobre las Mujeres Privadas de la Libertad 
en los Centros de Reclusión de la República 
Mexicana elaborado por la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, las irregularidades 
que se denunciaron en el área femenil de 
complejo penitenciario El Rincón fueron 
amenazas, humillaciones y discriminación. 
No se proporciona alimentación especial a los 
menores que viven con sus madres internas. 
Además señalaron que los alimentos son de 
mala calidad e insuficientes. En el apartado 
de Autogobierno, Cobros y Privilegios, las 
internas denunciaron que en el CEFERESO 
El Rincón los elementos de seguridad brindan 
un trato preferencial a ciertas reclusas. Fueron 
denunciadas irregularidades en la imposición 
de sanciones disciplinarias, ya que se reporta 
aislamiento hasta por 120 días, restricción de 
la visita familiar y comunicación telefónica. En 
el penal femenil El Rincón se permite que los 
menores permanezcan con sus madres reclusas, 
pero solo hasta que cumplan un año de edad. 
En este lugar no se brinda apoyo para que los 
menores de edad que viven con sus madres, 
accedan a los servicios de guardería y educación 
básica. Las irregularidades en la prestación de 
servicios médicos son las siguientes: el personal 
médico y los medicamentos son insuficientes, 
carece de ginecólogo y pediatra. Las internas se 
quejaron de que no son trasladadas al hospital 
aun cuando tienen programadas las citas, 
que las campañas preventivas no se realizan 
de manera periódica. El personal médico no 
practica la certificación de integridad física a 
las internas sancionadas, no acude al área de 
aislamiento para verificar su estado de salud 
ni supervisa las condiciones de higiene del 

 FUEGOS ELECTORALES

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Martínez Nayarit Ahora

establecimiento. Se denunció que el personal 
femenino de seguridad y custodia es insuficiente. 
A las internas sólo se permite una llamada 
telefónica cada diez días con una duración de 
10 minutos. Si no contestan sus familiares no 
se les permite volver a llamar. Suerte a todos y 
decirles que iniciaron las campañas y parece que 
el ciudadano está apático, el primer día, no hubo 
mayor entusiasmo de la sociedad. Para opiniones 

y sugerencias llamar al 311—246—01—16 o 
al email albertomartinezsanchez512@gmail.
com y ya búscame en mis sitios de facebook 
estoy como Alberto Martínez Sánchez y como 
Certeza Política. Si te agrada mi información 
dale like, comenta y comparte, con eso me 
estimulas a continuar manteniéndote con las 
mejores noticias de Nayarit, de México y del 
Mundo. Gracias, quedo a sus órdenes y abrazos. 
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*CONAGUA	y	PROFEPA

Muy pésimo servicio ofrecen en la sucursal de 
BANAMEX del municipio de Tuxpan: Clientes

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Entre 
semana el servicio de por si es 
lento porque nomas trabajan una 
o dos cajeras y son bastantes 
pachorrudas, pero en días de 
quincena el problema se agudiza 
porque no hay un control de los 
gerentes, las cajeras atienen 
a sus amigos primero como 
van llegando, regañan a los 
clientes y nunca se respeta el 
control numérico y en si es un 
reverendo desmadre; por lo que 
se hace una eternidad esperar 
a que se nos atienda y cuando 
lo hacen lo hacen de muy mala 
gana nos aseguran clientes de 
esa sucursal que a lo que vemos 
está completamente de cabeza.

Este es un llamado para los 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Martes 7 de Abril de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1675

Tuxpan

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Aún 
no había bajado un pie 
de mi camioneta, ahora 
que fui a la ciudad de 
Tuxpan por cuestiones 
de vacaciones, cuando ya 
me estaban diciendo que 
los propietarios del centro 
de vicio la Covacha que 
se ubica en la margen del 
rio San Pedro, frente al 
hospital del IMSS, cada 
cierto día de la semana 
descargan las aguas 
negras que se acumulan 
de su clientela, lo que está 
contaminando si “es cierto”, 
la afluente que va a parar en 
pocas horas al mar, de donde 
se extrae todo el pescado y 
marisco que consumimos en 
gran parte de los municipios 
que conforman el territorio 
Nayarit.

Le corresponderá a la 

Comisión Nacional  del 
Agua (CONAGUA) como 
a la Procuraduría Federal 
de Protección al Medio 
Ambiente (PROFEPA), indagar 
si es cierto que se están 
vertiendo las aguas negras 
del mencionado centro de 
vicio a la corriente del río, 
ya que no es la primera vez 

que se nos informa de esta 
tremenda contaminación que 
hacen estas personas, que 
de antemano saben que no 
deben de estar en ese sitio 
porque es zona federal y 
porque sus negocios de vicio 
se encuentran a unos cuantos 
metros de un hospital; en este 
caso la clínica del Seguro 

Deben de vigilar que antros de vicio no 
arrojen sus aguas negras al Río San Pedro

13

Esta fotografía nos la hizo 
llegar la tarde de ayer la 
conocida Profesora y Psicóloga 
Elizabeth Gutiérrez, quien 
en su comentario nos dice 
lo siguiente: “Estas son las 
oficinas de la delegación de 
Tránsito del Estado en el 
municipio de Tuxpan, ellos 
proporcionan un buen servicio, 
creo que por lo menos se 
merecen un archivero nuevo 
y más grande para guardar 

sus carpetas y no estén ahí 
llenas de polvo, el edificio es 
deprimente, entelarañado, 
deteriorado y feo.

Además la casa que tienen 
como oficinas se llueve en cada 
temporal de lluvias, Ojala que 
el gobierno del estado renueve 
el mueble y les rente a los 
oficiales de tránsito un mejor 
inmueble porque la verdad 
sí que esta algo deprimente.

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

Social número 8 no sé porque 
les revalidan los permisos al 
igual que Bar el Malecón que 
operan hasta altas horas de 

la noche enuncian nuestros 
más confiables informantes.
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

propietarios y para los directivos 
de Banamex en el país, quienes 
deben de seleccionar muy bien 
a su personal y sobretodo estar 
muy al pendiente de que se 

brinde un esmerado servicio a 
sus clientes. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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PARA EMPEZAR.....LOS CORAS 
FC  FUERON HASTA ZACATECAS 
A ENFRENTARSE A LOS MINEROS 
Y PERDIERON 2-0 ANTE UN BUEN 
EQUIPO, DERROTA QUE LOS PONE 
AL FILO DE LA NAVAJA porque aún no 
consiguen la calificación a la liguilla........
AHORA, A ESPERAR ESTE VIERNES 10 
DE ABRIL Y EN TEPIC, PARA QUE LOS 
CORAS LOGREN TRIUNFAR ANTE LOS 
ALEBRIJES DE OAXACA EN LO QUE SERÁ 
EL ÚLTIMO COTEJO DEL CLAUSURA 2015 
DE LA LIGA DE ASCENSO MX y aquí es 
donde se debe ver  y sentir el apoyo de la 
afición nayarita porque es cuando el equipo 
dirigido por Mauro Camoranesi necesita 
todo el respaldo de los nayaritas......EL 
COLOSO DEL MATATIPAC, EL ESTADIO 
“ARENA CORA” DEBE SER TESTIGO DE 
UN TRIUNFO DE LA ESCUADRA DE LA 
LIGA DE ASCENSO MX, pero debe ser 
testigo también del apoyo de la afición 
que debe mostrar su cariño hacia los 
colores de la casaca que defienden los 
capitaneados por el “Bofo” Bautista.......
PERO QUIENES SÍ SE SENTIRÁN 
COMO PECESITOS EN EL AGUA SON 
LAS TRITONAS Y CAMPEONAS DE 
NATACIÓN, NOS REFERIMOS A LAS 
GRANDES PROMESAS DEL DEPORTE 
“HÚMEDO” las juveniles Itzel Fernanda 
Hidalgo Mú y Brazil Ibarra Reyes, dos 
nadadoras que tienen mucho futuro 
en la especialidad y que han cruzado 
formidablemente las fosas acuáticas en 
donde se han presentado......BRAZIL 
IBARRA REYES ES UNA EXCELENTE 
ATLETA, PUES YA LO HA DEMOSTRADO 
EN LAS COMPETENCIAS EN DONDE 
HA PARTICIPADO,  al igual como lo hizo 
en el Festival del Mar en Santa María del 
Oro, Nayarit en donde obtuvo el primer 
lugar........BRAZIL IBARRA REYES, ES UNA 
CLASIFICADA A LA OLIMPIADA NACIONAL 
2015 y competirá en la especialidad de 
Aguas abiertas que se verificará el 1 de 
Mayo en la Presa de la Boca, en Monterrey, 
Nuevo León.......BRAZIL IBARRA REYES 
CLASIFICÓ EN PRIMER LUGAR EN LA 
COMPETENCIA  DE 5 KILOMETROS 
DE AGUAS ABIERTAS VERIFICADA EN 
PUERTO VALLARTA,JALISCO dentro de 
la categoría de 14 -16 años y ello la llevó 
a obtener su pase a la Olimpiada Nacional 
a verificarse en Monterrey........BRAZIL ES 

ENTRENADA POR EL EXPERTO EN LA 
MATERIA JAVIER REGLA y tiene su sede 
en el Gym Platinum en donde han hecho 
una sincronía de sus entrenamientos que 
son especiales, pues la  deportista dejó 
de participar casi un año porque sufrió 
un desgarro en el hombro izquierdo, pero 
a base de sacrificio, disciplina y trabajo 
logró superar ese difícil momento en 
su etapa de atleta, pero, con muchas 
ganas y entusiasmo ha logrado vencer la 
adversidad para estar de nueva cuenta 
en el pódium de triunfadores......Y AL 
DECIR DE BRAZIL IBARRA REYES, SE 
SEGUIRÁ PREPARANDO  CON AHÍNCO, 
ESMERO Y DEDICACIÓN, TODA VEZ 
QUE SU OBJETIVO ES SER CAMPEONA 
NACIONAL DE AGUAS ABIERTAS, 
le deseamos el mayor de los éxitos y 
que siga perseverando para alcanzar 
esa meta trazada........SI HABLAMOS 
DE DEPORTISTAS EJEMPLARES, DE 
ATLETAS EN TODA LA EXTENSIÓN 
DE LA PALABRA Y QUE LA FUERZA 
NO SÓLO ES FÍSICA SI NO TAMBIÉN 
ESPIRITUAL Y MENTAL, ES HABLAR 
DE UNA GUERRERA COMO ES ITZEL 
FERNANDA HIDALGO MÚ quien es una 
deportista destacada quien participó en el 
selectivo para dar la marca para los Juegos 
Para-Panamericanos de Toronto 2016 y 
para estar en el Campeonato Mundial de 
Glasgow IPC 2015.......PUES BIEN, ITZEL 
FERNANDA HIDALGO MÚ CUENTA CON 
LA CERTIFICACIÓN S9 EN SILLA DE 
RUEDAS, PUES PRESENTA PROBLEMAS 
EN SU APARATO PSICOMOTRIZ  pero 
eso no le ha impedido practicar el deporte 
en su especialidad y en  poco más de 
un año de haberse iniciado en las fosas 
acuáticas, ya obtuvo el pase a la Olimpiada 
Nacional 2015 a verificarse en Monterrey, 
Nuevo León para estar presente en 4 
pruebas acuáticas........PUES BIEN, 
ITZEL FERNANDA HIDALGO MÚ nos 
narra y confía que dejó varias semanas 
de entrenar ya que se le vino una severa 
complicación renal que le impedía caminar 
porque se sofocaba y se mareaba, no 
entrenaba, no comía bien y estuvo al 
cuidado de sus Padres y de Médicos 
Especialistas que le atendían......ITZEL 
FERNANDA, CON LÁGRIMAS EN SUS 
OJOS, NOTÁNDOSE EN SU ROSTRO  
UN DEJO DE TRISTEZA, dijo que el 

Coras cayeron 2 A 0 en Zacatecas Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- En éste municipio, 
como en todos los municipios de 
Nayarit, los jerarcas del revolucionario 
institucional deben de tomar en 
cuenta a la vieja guardia si quieren 
ganar las elecciones federales del 
próximo mes de Junio. Comentaron 
el día de ayer en nuestra visita por el 
mercado municipal Sostenes Rocha, 
priistas de ‘hueso colorado’ que en 
las pasadas elecciones nos dicen 
que se sintieron relegados, pues 
aseguran que solo los pusieron 
a trabajar y ahora que están en 
el poder, los que están, ya ni los 
conocen.

Cuando ganó Roberto Sandoval 
no ganó solo con su grupo de fuerza 
nayarita, fuimos todos los priistas; 
contando también los viejos los 
que hicimos ganar las elecciones 
y fue Tuxpan, como Santiago, 
los que lo llevamos al poder, por 
eso esperamos que en esta vez 
los jerarcas priistas nos tomen en 

cuenta, de lo contrario nos vamos 
a mover aunque no salgamos en la 
foto. Expresan. 

En el mercado Sostenes Rocha 
somos más de 1200 los que votamos, 
incluyendo a nuestros familiares, pero 
si no nos visitan y no nos toman en 
cuenta, no tenemos por qué irnos 
a la cargada.Además estamos 
pensando muy en serio acudir con el 
alcalde de Tuxpan, Chava Saldaña, 
para que acomode las cosas aquí 
en el mercado, los locatarios no 
estamos nada contentos con quien 
esta dizque administrándolo y desde 
luego tampoco con quienes están 
maltratando a los perros que a diario 
se ven en los pasillos, pero los ve uno 
porque mucha gente irresponsable 
los abandona a su suerte; y desde 
luego porque no existe un control 
del ayuntamiento o de una perrera 
municipal que por lo menos esterilicé 
a estos animalitos. Afirmaron los 
viejos priistas del Sostenes Rocha, 
¡y vaya que son muchos! 

julietapretty94@hotmail.com

Si quieren ganar las elecciones 
federales, deben de tomar en 
cuenta a la vieja guardia: Priístas

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

amor de sus Padres la animó a superar 
su situación;  pudo más el orgullo que la 
enfermedad; pudo más el deseo de estar 
representando a Nayarit y a México en 
las competencias internacionales que 
la misma infección renal y comenzó 
a hacer lo que a ella le correspondía: 
el esfuerzo........YO QUERÍA IR AL 
SELECTIVO, COMENTA ITZEL FERNANDA 
Y ESO ME LEVANTÓ DE LA CAMA, 
comencé a caminar y después a realizar 
mis rutinas de entrenamientos, era difícil, 
complicado, pero yo estaba allí en la fosa 
acuática, superan do los males, dejando 
atrás las enfermedades y preparándome 
mentalmente para ir a la competencia.......
CUANDO LLEGAMOS (EL PASADO 19 
DE MARZO) A LA ALBERCA OLÍMPICA 
DEL CENTRO DEPORTIVO KUKULKAN 
DE MÉRIDA, YUCATÁN, EXPLICA ITZEL 
FERNANDA, yo iba consciente de que mi 
rendimiento no iba a ser el anhelado por 
esa baja de ritmo que tuve, pero la ilusión 
de estar en Toronto 2016 y en Glasgow  
IPC 2015 me inyectó de energía positiva y 
más, al ver a los Jueces de la Federación 
Internacional de Natación(FINA); al ver 
a los Supervisores de la Confederación 

Panamericana (COPAME) y a los de la 
Comisión Nacional del Deporte (CONADE)  
que iban a calificarnos, saqué mi casta 
y.... el esfuerzo, sacrificio y el trabajo 
a realizar se lo ofrecí a Dios y a mis 
Padres porque sólo ellos me iban a 
guiar al triunfo........YO CREO, DICE 
ENTUSIASMADA ITZEL FERNANDA, 
QUE HICE UNA BUENA PUNTUACIÓN 
EN EL SELECTIVO, ahora sólo resta 
esperar los resultados de la competencia 
que saldrán publicados en los meses de 
Junio o de julio y confío en que sí estaré 
considerada para integrar el equipo Nacional 
y representar al estado y al País en las 
competencias mencionadas.......OJALÁ Y 
QUE A LAS DOS ATLETAS REFERIDAS 
SE LES CUMPLAN SUS SUEÑOS Y 
SUS ANHELOS Y QUE NAYARIT ESTÉ 
CONSOLIDADO EN EL PÓDIUM DE 
TRIUNFADORES CON BRAZIL IBARRA 
REYES Y CON ITZEL FERNANDA 
HIDALGO MÚ, DOS EXTRAORDINARIAS 
JÓVENES QUE SON EJEMPLO DE 
TRABAJO, DISCIPLINA Y CONSTANCIA 
QUE SÍ SON VERDADEROS ORGULLOS 
NAYARITAS. . . . .Y NOSOTROS.. . . .
VEREMOS Y DIREMOS.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
unos cuantos días de que se 
celebrara la semana mayor, el 
señor Alberto Álvarez Carrillo y 
un grupo de amigos, al caminar 
por el lecho del Río Grande, 
encontraron piedra con lo que 
aseguran es la imagen de la 
Guadalupana impresa en ella.

Alberto Álvarez, aseguró que 
fue en el lecho del Río, donde 
se encontraron la piedra con la 
imagen de la Virgen, y según 
ellos, esto es solo obra de un 
milagro. La piedra se encuentra 
resguardada en la casa signada 
con el número  471 de la calle 16 

de septiembre en los límites de 
en la colonia los Leones.

En dicho lugar se le construirá 
un altar, pero antes de ponerla se 
celebrará una misa para celebrar 
su hallazgo, la piedra con la 
imagen será bendecida y será 
entonces cuando se le ponga en 
el altar para su adoración, una 
vecina comentó que su aparición 
es una señal divina.

Los dueños de la piedra con la 
imagen de la Virgen comentaron 
que“estará a disposición del 
Pueblo, y quien quiera ir a verla 
las puertas estarán siempre 
abiertas. Somos católicos, así 
que nos gustaría que la religión 
católica cuente con más adeptos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario Francisco Jaime 
Nolasco, presidente del Club de 
Leones local, invita a los diversos 
grupos de ayuda social existentes en 
la zona sur, a ampliar los horizontes 
en beneficio de la colectividad, bajo 
el lema de “Nosotros Servimos en 
Forma Voluntaria” y sin fines de 
lucro, para dar mejor calidad de 
vida al próximo y a la sociedad. 

Francisco Jaime, “Quico” como 
lo conocen sus amigos, asegura 
que la actividad social, sea asumida 
en forma voluntaria y con amplia 
responsabilidad, para que el 

bienestar alcance con mayor 
amplitud y acepción a todos. 
Club de Leones, realiza sus 
actividades sociales o de 
servicio comunitario con 
fondos aportados por ellos 
mismos, o en actividades de 
recaudación.

Los gastos administrativos 
son pagados por los propios 
miembros, cada miembro 
paga una cuota mensual 
lo que permite reunir 
suficientes fondos para 
mantener la organización 
administrativas,generando las 
condiciones económicas para 
brindar apoyo a los más débiles 

económicamente, además de 
esta actividad los Leones, tienen 
la meta de formar futuros líderes 
en la sociedad.

Expansión del Leonismo 
beneficia	a	los	que	menos	tienen

Cambios de funcionarios en el Ayuntamiento 
de Ixtlán, no dieron las medidas los anteriores

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Residente del fraccionamiento 
Revolución, pidió anonimato 
para comentar que por un 
trisle robaban su bicicleta la 
noche de anoche, aludiendo 
que por razones laborales 
dejó su vehículo a un costado 
de  las oficinas del PRI 
local, regresando a recogerla 

entrada la tarde en compañía 
de otra persona, quien 
supuestamente le dio raite.

Al arribar a dicha área notó 
que la bicicleta ya  no se 
encontraba donde la había 
dejado, su acompañante lo 
alertó gritándole que estaban 
amarrando la cajuela de un 
taxi y que dentro había una 
bicicleta; entoncesagilizó sus 
movimiento yse arrimo donde 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ayuntamiento de Ixtlán del Río, 
realizó una serie de cambios 
estratégico de personal en distintas 
dependencias, como parte de 

una restructuración que ya hacía 
falta porque no respondieron los 
anteriores funcionarios, 

Estos movimientos en el personal 
obedece al compromiso de mejorar 
el trabajo con gente honesta y no que 

se hinchen los bolsillos de dinero, 
además de buen desempeño en 
la función pública, posesionando 
al personal adecuado para una 
labor eficiente que de resultados 
a corto plazo.

Se detalló que los cambios se 

A taxista mañoso le gusta 
coleccionar bicicletas

Encuentran piedra con 
imagen de la virgen

hicieron en la Tesorería 
Municipal, en el DIF 
y el departamento de 
Coplademun, y se 
resaltó que los próximos 
días se dará a conocer 

más cambios de personal en 
direcciones claves, con el propósito 
de afianzar las acciones a favor de 
los Ixtlenses, con el compromiso 
de trabajar con honestidad y 
responsabilidad para poner el 
alto el nombre de este municipio.
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se encontraba estacionado el 
taxi, y ahí corroboró lo dicho 
por su acompañante, ahí tenía 
su bicicleta el malandrín. 

El Taxista que estaba 
amarrando la cajuela, al oír 
“epale mi bicicleta cabrones”, 
de inmediato la soltó y culpó 
al pasajero, quien solo se 
concretó a mirar mientras el 
reclamante de la bicicleta, 
estresado la sacó de la 
cajuela, y se encaminó a 
las oficinas de Seguridad 
Publica, ubicadas cercanas 
al lugar del ilícito, pero de 
manera ridícula puso pies 
en polvorosa. 
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Saldo blanco en Playas de Novillero 
2015: Dirección de Seguridad

Julissa Partida/ Gente y Poder

T E C U A L A . -  E s c u c h a m o s 
Vacaciones de Semana Santa y lo 
primero que viene a la mente es 
Diversión y  ACCIDENTES.

Afortunadamente en el Municipio de 
Tecuala en este periodo vacacional, 
tuvimos SALDO BLANCO en estos 
días.  

El director de Seguridad Publica, 
Alfredo Arellano Núñez habla al 
respecto: “Trabajamos en equipo 

de dos turnos;  Para los policías no 
hubo descanso, debido a la afluencia 
turística ya que contamos con poco 
personal, pero aun así sacamos 
el trabajo adelante, sin descuidar 
la cabecera municipal, el Rio, los 
ejidos donde se realizaban fiestas, 
estuvimos presentes en todos y cada 
uno de los eventos del Municipio. 
Terminamos los días santos con 
SALDO BLANCO. Tuvimos una muy 
buena coordinación, con la Policía 
Federal de camino, con el Ejército, 
con la Marina, con Tránsito del estado, 
compañeros de la policía Nayarit y 
nosotros como policía Municipal, por 
otro lado el apoyo de Bomberos del 
Estado y Protección Civil Municipal,  
la gente pudo comprobar el patrullaje 
en la carretera y en los poblados.

El Director de Seguridad Pública de 
Tecuala, dice sentirse muy contento y 
orgulloso por el trabajo que llevaron 

a cabo todos en cada una de sus 
áreas, le agradece la confianza al 
Presidente Lucio Santana Zúñiga, 

y le demuestra su agradecimiento 
entregando buenos resultados de 
un gran trabajo en conjunto.
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Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Encuentros deportivos en 
el Festival Novillero 2015
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ecualaT
por Julissa Partida/ Gente y Poder

TECUALA.- El XXXVI Ayuntamiento de 
Tecuala  con el apoyo de las Direcciones 
del mismo Ayuntamiento, atendieron a 
los miles de vacacionistas que eligieron 
las Paradisiacas  Playas Novillero para 
disfrutar de los días  Santos. 

Se realizaron varios encuentros deportivos, 
c o m o 
V o l e i b o l 
y  f u t b o l 
P l a y e r o , 
creando así 
conciencia 
p a r a 
p o n e r t e 
al  100 y 
f o m e n t a r 
el Deporte.

No podía Faltar el ya famosísimo Desfile 
de Carros alegóricos, el cual era encabezado 
por la familia de nuestro Presidente Lucio 
Santana, continuando con el Ayuntamiento, 
el DIF municipal y Comerciantes que 
apoyaron en este hermoso 
desfile para dar publicidad 
a sus negocios, una gran 
organización por Parte de la 
Dirección de eventos Cívicos 
a cargo de la Maestra Mirna 
Guadalupe Cabuto Díaz.

E l  Pres idente  Luc io 
Santana, en entrevista para 
Gente y Poder nos comenta: 
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“La vista no alcanza para admirar por completo 
las playas virgen más extensa de México y 
una de las 15 playas más largas del mundo, 

sus tranquilas 
a g u a s  q u e 
pueden  se r 
caminadas por 
los visitantes 
h a s t a  c i e n 
met ros  mar 
a d e n t r o , 
tenemos una 
de las playas 
más seguras 
del estado, por 

lo que es ideal para que los niños y los 
nadadores poco experimentados disfruten 
de su tranquilo oleaje”. 

Está más que satisfecho con la organización 

de los eventos que año con año se llevan 
a cabo en nuestras playas, recalcó que el 
objetivo era ofrecer la mayor seguridad a las 
familias que arribaron a nuestro municipio.

En cuanto a Seguridad agradece al fiscal 
Edgar Veytia, a la Dirección de Seguridad 
Pública del Municipio comandada por el 
Director Alfredo Arellano Núñez, bomberos 
del estado, la marina, los salvavidas de la 
Marina Nacional, el 
Ejército Mexicano, 
la Policía Nayarit, la 
Estatal Investigadora, 
Tránsito del Estado, 
Policía Federal de 
Caminos, al C4 con 
quien se hizo un gran  
equipo, reportando así 
SALDO BLANCO, por 
primera vez. 

Reconoce el gran 
trabajo por parte del 
Hospital Integral de 
Tecuala a cargo del Doctor Rafael Orozco 
por los módulos de enfermería y doctores 
las 24 horas del día, que estuvieron 
atendiendo cualquier emergencia, en las 
zonas de la playa.

Se invirtió en Seguridad y Limpieza 

para que los vacacionistas se llevaran 
una buena impresión de nuestra Playa y 
de nuestra gente. 

Los invita a visitar y a conocer las 
maravillas que tiene el Municipio de Tecuala 
en cualquier época del año.
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Hicieron honores a la 
Bandera en Acaponeta

*Acto cívico 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como hacen 
siempre el primer lunes de cada 
mes, se llevaron a cabo los honores 
a la bandera en el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, que en este mes 
de abril correspondió organizar a 
la Sindicatura a cargo de la Profa. 
María Celia Villela Ruiz, bajo la 
batuta del Dr. en E. José Inés 
Guillén Mayorquín, coordinador 
de Educación, Festejos Cívicos 
y Recreación del municipio.

Con la presencia de la escolta 
y banda de guerra del 86 Batallón 
de Infantería, la conductora del 

acto Rosa Guadalupe Ahumada 
Castañeda se cumplió con la 
primera parte de la ceremonia 
donde se hacen los honores a 
la bandera y se canta el Himno 
Nacional, con la participación de 
Bonifacio Guzmán Partida y Víctor 
Manuel Martínez Galindo, quien 
fue el encargado del juramento 
a la bandera.

Enseguida se presentó a 
las autoridades municipales, 
encabezadas por el alcalde 
Malaquías  Agu iar  F lores , 
acompañado la síndica Celia 
Villela, algunos regidores, por el 
Secretario de Gobierno Gerónimo 
Cosío Orozco y los directores de las 
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diferentes áreas del Ayuntamiento; 
paso seguido tocó turno a Rosa 
Elvira Mayorquín Talamantes y 

Gisela Yolanda Villela Cabrales, 
dar las efemérides del mes de 
abril.
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Festejan en Huajicori la Semana 
Santa, con buena seguridad pública  

Huajicori 19

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- Sergio el loco 

Rangel señala que existió 
gran seguridad dentro de los 
Festejos de Semana Santa 

en Huajicori, convivió con 
su pueblo llevándoles todos 
los días un buen ambiente 

familiar.
Llevó alegría de fin de 

semana santa, además el 
concurso de la Reyna de la 
primavera, infantil y juvenil 
en traje de baño, obteniendo 
muchos premios así como 
a los ganadores  del torneo 
de volibol, futbol, trajes de 
baño, que participaron en 
esta fiesta de alegría en el 

rio de Huajicori, con un clima 
excepcional  recibió la visita 
de cientos de bañistas a sus 
tranquilas y limpias aguas que 
bajan de lo alto de la sierra 

huajicorense.
Además con una estrecha y 

estricta vigilancia de personal 
de seguridad pública municipal, 
y contando con personal médico 
para cualquier contingencia, 
o incidente que pudiera 
pasar todo esto resultó un 

favorable saldo blanco de las 
fiestas del rio de Huajicori, 
participando también muy 
activamente personal del LX 
AYUNTAMIENTO MUNICIPAL, 

para que todo esto saliera como 
se había previsto en bien de 
los bañista locales y visitantes 
de otros municipios o de 
comunidades  pertenecientes 
a esa cabecera municipal  de 
la zona serrana de Huajicori 
Nayarit.
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Compostela
Defenderemos lo que por Decreto Presidencial 

nos pertenece: Defensa Ferrocarrilera 
Compostela, Nayarit.- Por Donkey—

Luego de que personal al servicio de 
FERROMEX destruyera  a marrazos 
una vivienda ubicada cerca  de la 
Estación que ni siquiera invade los 
limites ferroviarios  y que es ocupada 
por una familia desde hace más 
de  30 años, miembros de Defensa 
Ferrocarrilera  A.C y su dirigencia, 
además de  denunciar el hecho ante 
las autoridades correspondientes, 
manifestaron que defenderán hasta 
con su vida lo que por Decreto 
Presidencial les pertenece.    

En Entrevista con periodistas 
locales, el  dirigente estatal de 
Defensa Ferrocarrilera, A.C., Antonio 
Benítez,  al igual que su Tesorero 

Raúl Cuevas Villa, condenaron el 
atropello de Ferromex en contra de 
su organización—buscan intimidarnos 
con destruir las casas que en su 
momento construyo Ferrocarriles 
de México para sus trabajadores o 
quitárnoslas para  traspasarlas a gente 
que es comandada por el Mayordomo 
de vía, Héctor Javier Mora Adrian, e 
incluso hasta amenazándonos  con 
meternos a la cárcel si proseguimos 
con el proyecto de vivienda que 
llevamos a cabo en esta zona de 

Compostela, dijeron..

En cuanto a ello, Antonio 
Benítez,  señaló que el proyecto 
de vivienda en el que participan 
jubilados y pensionados de 
Ferrocarriles Nacionales de México 
(FNM), sus familias y ciudadanía 
en general,  está 
fundamentado 
en un Decreto 
Presidencial, por 
lo que los activos 
r e m a n e n t e s 
como predios y 
casas pueden 
ser usufrutuados 
p o r  q u i e n e s 
dejaron parte de 
su vida en esta  
paraestatal—no 
asomos invasores 

como pretende hacer 
creer el empleado de 
Ferromex, de nombre 
Luis Villegas García, 
solo defendemos lo 
que por Decreto nos Pertenece  y 
nada nos va a doblar, aseguró.

 quien al momento en que  le exigimos 
el permiso de alguna autoridad para 
destruir las viviendas, dijo que solo 
cumplía órdenes de su empresa.

Tras agregar que pidieron a Luis 

Villegas García el permiso para llevar 
a cabo la demolición  de viviendas en 
la zona de la estación, efectuada el 
miércoles pasado, dijeron que este 
les respondió: “por mis huevos les 
voy a tumbar las  casas a la gente de 
Defensa Ferrocarrilera, aun  me digan 
que tienen el apoyo del Presidente 

de  Méx ico , 
Enrique Peña 
Nieto,   del 
Gobe rnado r 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
Castañeda y 
del Senador de 
la República, 
M a n u e l 
H u m b e r t o 
Cota Jiménez, 
pues aquí las 
órdenes de 
Ferromex se 
cumplen,  relató 
el dirigente. 

Dijo que las 
personas que representa no son 
paracaidistas y mucho menos que 
traten de afectar las vías que están 
en concesión de Ferroméx, tal 
como lo asegura el mayordomo de 
Vía, por lo que insistió “nosotros no 
somos invasores de terrenos, sólo 
estamos luchando por lo que es 

nuestro y lo que nos fue otorgado 
por Decreto Presidencial;  no podrán 
amedrentarnos ni con sus policías de 
seguridad porque tenemos la razón 
y contamos con el apoyo de las 
autoridades competentes” sostuvo 

Antonio Benítez..

Antonio Benítez  dijo que 
sus representados es gente  
que dejó  parte de su vida en 
las vías cuando prestaban 
servicio a Ferrocarri les 
Nacionales de México, 
y no es justo que ahora 
personal de Ferroméx los esté 
amenazando con sacarlos de 
sus casas para otorgárselas 
a sus parientes y familias, e 
incluso a personas ajenas, 
y lo peor presionándolos 
con  meterlos a la cárcel si 
no desalojan las viviendas, 
por eso vamos a defender 
su causa para que no sean 
despojados por esta empresa 

ferroviaria”, precisó.

Para finalizar, el dirigente de Defensa 
Ferrocarrilera mostró a los  periodistas 
toda la documentación que avala 
no sólo la legalidad del movimiento 
social que impulsa a favor de más de 
120 familias de Compostela y Juan 
Escutia (Borbollón), sino también de 
los avances alcanzados a través de la 
gestión intensa que ha realizado en 
las dependencias de los tres niveles 
de gobierno.
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Regresan a las calles de Tepic 130 elementos 
que estaban asignados a la Policía Nayarit

EMBOSCADA CONTRA POLICIAS 
EN PUERTO VALLARTA

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Martes 7 de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1675

Por Germán Almanza Aguilar

La mañana de este lunes, elementos 
de la Policía Municipal que servían en la 
Policía Nayarit, regresaron al  servicio del 
municipio de Tepic; por lo que a partir de 
este momento la prevención del delito, y 
aquellos hechos que no son graves, como 
el robo a casa habitación, en la vía pública, 
el daño en propiedad ajena, riñas en la vía 
pública, lesiones simples, entre otros, son 
ya responsabilidad exclusiva del Presidente 
Municipal de Tepic, Polo Domínguez. Así 

pues, la Policía Nayarit se retira de las 
calles, y solo intervendrá en operaciones 
especiales o en delitos de alto impacto y en 
el combate al crimen organizado.

Cabe mencionar que se anunció que se 
retira el bono de lealtad (que duplicaba el 
salario de los agentes policiacos comisionados 
a la Policía Nayarit), así como el beneficio de 
la vivienda y de algunas otras prestaciones 
que tenían.

QUEDA EN MANOS DE LA POLICÍA 

MUNICIPAL EL RESGUARDAR LA 
SEGURIDAD DE LA CIUDADANÍA 
CAPITALINA

Fue el Fiscal General del Estado de Nayarit, 
Edgar Veytia, quien hizo entrega oficial de 
ciento treinta elementos que pertenecían 
al Ayuntamiento Capitalino y, al hacer 
uso de la palabra manifestó, "Nos llegó la 
petición, solicitando la reincorporación de 
sus elementos y hasta el día de hoy formaron 
parte del cuerpo Elite de la Policía Nayarit.

El Fiscal Veytia, subrayó que “la Policía 

PUERTO VALLARTA.- Se indica que la 
cifra de muertos y heridos aumenta tras el 
enfrentamiento armado registrado esta tarde 
entre un comando de sicarios al servicio 
del narco y personal de la Fuerza Única 
de Jalisco.

Desde la mañana de este lunes se 
reportaron narcobloqueos en carreteras 
aledañas a Puerto Vallarta.

La Fiscalía de Nayarit se mantiene en 
alerta y sellan la frontera con Jalisco.

El enfrentamiento entre presuntos criminales 
y policías estatales se registró tras el bloqueo 

de la carretera Mascota-Puerto Vallarta, en 
la localidad de Las Palmas, donde también 
se reporta el incendio de varios vehículos.

La Fuerza Única de Jalisco anunció el 
envío de elementos de apoyo por aire y 
tierra a la zona.

De acuerdo a fuentes policiales hay al 
menos seis policías lesionados, algunos 
de gravedad.

El enfrentamiento comenzó alrededor 
de las 3 de la tarde de este lunes y se 
presume que los presuntos delincuentes 

bloquearon varios 
puntos carreteros 
para emboscar a 
los uniformados.

V a r i o s 
automovi l istas 
q u e d a r o n 
varados, sin que 
tengan opción a 
regresar ya que 
se presume que 
los bloqueos se 
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Nayarit se formó y tuvo que salir a las calles 
porque no se contaba con policía municipal 
capacitada, hoy ya no son los tiempos de 
antes en donde nos encontrábamos con 
colgados, desollados, ejecutados, levantones 
y las balaceras por todos lados y a toda hora 
del día, por eso dimos la batalla frontal y 
regresar la seguridad y tranquilidad".

Aseveró: “el Gobernador Roberto Sandoval 
ha girado instrucciones de no bajar la 
guardia y dejar en claro que respaldaremos 
a Tepic en todo momento, combatiendo 
la delincuencia con lealtad, honor y valor 
buscando y logrando con ello hacer de 
Nayarit un estado fuerte y seguro por el 
bienestar de las familias, también quiero 
hacer un reconocimiento a quienes dieron su 
vida en esta difícil batalla, pero con buenos 
resultados”. Señaló el Fiscal.

han extendido a otras vías de 
circulación.

EL SALDO

* En el crimen participaron al 
menos 60 civiles fuertemente armados 
con fusiles de asalto AK-47, AR-15, 
incluso con algunas granadas de 
fragmentación

* 15 Policías de la Fuerza Única 
Regional perdieron la vida.

* 3 Agentes estatales resultaron heridos.

* Hasta el momento no hay ningún 
responsable del ataque 

* Este es el Cuarto Ataque contra fuerzas 
policiacas y militares ocurridas en los 

últimos meses; la vez anterior en Jalisco, 
elementos de la Gendarmería Nacional 
fueron agredidos a balazos por integrantes 
del crimen organizado y varios agentes 
perdieron la vida.

* El Comisionado Regional de Seguridad 
en Jalisco, hace menos de un mes fue víctima 
de una emboscada de la cual resultó ileso.
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Muy de madrugada realiza su 
conferencia el Comité Directivo Estatal 
del PRI en Nayarit, en que estuvieron 
presentes el dirigente de ese instituto, 
Juan Carlos Ríos Lara, diputados 
locales y el senador de la república 
Manuel Humberto Cota Jiménez, que 
acompañó al evento al candidato por 
el segundo distrito. Se percibió en el 
rostro de los líderes de organizaciones 
y sectores rostros ojerosos y cansados, 
poco entusiasmo o como si estuvieran 
obligados en el acto del tricolor, más 
que arranque de campaña, parecía 
una reunión común y corriente de 
tianguistas. 

Tal vez por ser lunes y regresar 
de semana santa, todavía andaban 
enfadados o crudos (as), aquellos que 
tienen la costumbre de echar el trago, 
posiblemente una vez ya entrados 
campañeando se acomodan las cosas 
y le entran con todo para llegar airosos 
por la victoria, ojalá no solamente vayan 
a pasar por esa calle, como el 6 de julio 
del año anterior en que el partidazo tuvo 
un irreversible tropiezo, no por el arraigo 
y carisma del médico simi que llegó 
al gobierno, por culpa de los mismos 
priistas que trabajaron simuladamente 
y con ausencia de unidad.

 La capital nayarita no había sido 
gobernada por la oposición desde el 72 en 
que llegará Alejandro Gascón Mercado, 
cuando los tepicenses de esa época 
llevaron al gobierno al santiaguense. 
Los tiempos, circunstancias y fallas 
del gobierno de ese entonces, dieron 
origen al triunfo del PPS, sumado a 
la corrupta administración del alcalde 
José Hernández Guillén, que al igual 
que Rigoberto Ochoa, le tendió la cama 
de palacio a don Antonio Echevarría 
Domínguez, hombre de mucho dinero 
acostumbrado a ganar y comprar hasta 
chatarra política. 

Retomando el tema del partido del 
dirigente al que según sus enemigos le 
gusta portar relojes de millones de pesos, 
este lunes arrancaron campañas, pero 
como refiero líneas arriba se perciben 

desangeladas, pobres y con desánimo, 
como si estuvieran peleados con el 
pequeño candidato tricolor. Incluso, se 
observa entusiasmo, fiesta y alegría 
en otras entidades como Monterrey 
o Sinaloa, pero no podemos decir lo 
mismo en Nayarit, donde se requiere 
que el chaparrito bigotón tome cartas 
en el asunto, y exija a sus estructuras, 
sectores y grupos se pongan las pilas 
Duracel y le entren de lleno al apoyo de 
los gallos y gallinas, para evitar que el 
carro completo que pretenden llevarse, 
no sufra el riesgo de desvielarse o 
poncharse en el camino. 

Al menos quienes simpatizan con 
ese instituto no desean eso ocurra, 
porque entonces se dificultarían las 
cosas para la elecciones del 2017 
en que la doña Margarita, el compa 
Veytia o don Cota quieren la silla de 
palacio, eso por el lado del partido de 
Peña Nieto. Mientras que por el otro 
ya anda caliente don simi Domínguez, 
que atiende en el Ayuntamiento de 
Tepic, pero no es pieza, en ese caso 
le ganaría la candidatura el joven y 
carismático Antonio Echevarría García, 
que cuenta con la estructura política 
de sus padres, sumado al capital 
económico para comprar a los partidos 
tanto de supuesta izquierda como de 
derecha, la experiencia se tiene y los 
progenitores son capaces de todo por 
complacer a sus cachorros. En torno 
al instituto de Juárez y Nueva Galicia, 
tal vez hayan realizado sus encuestas 
y van arriba en el ánimo popular, por 
eso la confianza y tranquilidad que se 
percibe, porque dicen que entre más 
candidatos existan la votación se divide 
y el ganón es el partido más fuerte. El 
viaje a Bahía estuvo perreado para los 
periodistas coleros, pues ni siquiera un 
taco seboso de fritangas o un bolillo 
con coca merecieron, dizque porque 
no hay dinero en el partido del poder, 
pero esperan que en breve lleguen las 
toneladas de cachuchas, camisetas, 
mandiles y trastecitos de plástico para 
la gente y con suerte hasta una pichuela 
para los comunicadores sociales que  le 
echan flores a las jassnines y margaritas.

	¡CANSADOS	Y	OJEROSOS,	SIN	
ENTUSIASMO	Y	ALEGRÍA!	

Contrajo nupcias por 
cuarta ocasión con Alex 
Berges, un acaudalado 
inversionista francés. 
Gracias al status de 
un nuevo marido, y 
a la combinación de 
su  persona l idad y 
popu la r i dad ,  l og ró 
integrarse sin apremio 
en la esfera más alta 
de la sociedad europea. 
Al morir Berger -17 años después- heredó, 
entre otras cosas, una cuadra de 78 caballos 
pura sangre, una de las más importantes y 
valiosas de Francia.

Un domingo 7 de abril del 2002, ella entró 
a su recámara, cerró la puerta con seguro, 
se acostó y cayó dormida. A las 12 de la 
noche los relojes de la casa sonaron con 
campanadas como fascinante eco, alarmante 
eco. Al terminar el resonar reinó la calma, 
el silencio absoluto. En aquella recámara 
estaba la Diva, sola, rodeada de oscuridad, y 
de ese silencio tan especial: había fallecido 
de un ataque al miocardio…

A la mañana siguiente, su asistente 
personal –de 28 años, y quien heredaría la 
mayor parte de la fortuna de María-, Luis 
Martínez de Anda, había tocado la puerta e 
intentar abrirla, pero como estaba asegurada 
tuvo que romper una ventana para entrar. El 
doctor Enrique Peña, su médico de cabecera, 
llegó al número 610 de la calle Hegel en 
Polanco y certificó el fallecimiento de María 
de los Ángeles Félix Güereña. Era del día, 
precisamente, de su octogésimooctavo 
cumpleaños…

Pero su vida aventurera y polémica no 
terminó allí, pues al conocer la voluntad 
testamentaria de la estrella, su familia pasó 
de la tristeza a la rabia: sospecharon  de 
homicidio culposo. Uno de sus hermanos, 
Benjamín Félix, impugnó el testamento, 
y llegó a consecuencias últimas: ordenó 
la exhumación de los restos mortales de 
María… en un acto inhumano, el cadáver 
fue, literalmente, desmenuzado, con el fin de 
encontrar evidencias de envenenamiento o 
cualquier otra forma de asesinato. No hubo tal 
cosa y se le regresó a su descuidada tumba 
del Panteón Francés. El caso se sobreseía.

En cierta ocasión se le preguntó si había 

algo que lamentara no haber 
podido hacer en la vida, y expresó: 
“nada; hice todo lo que quise. Lo 
único que no puede hacer fue 
conservar a mi hijo. A él no pude 
retenerlo, porque con la muerte 
nos e puede, ella gana siempre”.

María es sin duda la actriz de 
cine mexicano más famosa. A los 
largo de su fulgurante carrera actuó 
en 47 películas. Constructora de 
una imagen de duro carácter, auto 

suficiencia, voz firme, desafiante, imponente, 
inteligente e independiente, alejada de su 
sumisión tradicional de la mujer mexicana, 
destruyó paradigmas con su presencia, más 
allá de entretenimiento en el cine, ganándose 
un excelente lugar en la sociedad.

Hizo su primera aparición en la pantalla 
grande a los 28 años y, 28 después, con 
la película “La General”, dijo adiós para 
siempre al universo del cine. Para ello ya 
había tenido a “Doña Bárbara”, “Maclovia”, 
“Rio Escondido”, o “La Cucaracha”. Octavio 
Paz dijo que María Félix se había inventado 
a sí misma; leyenda y mito dentro y fuera 
del cine: “El mito de María –afirmó el único 
premio Nobel de Literatura que ha dado 
nuestro México- es la proyección de la mujer 
real que nació ante nuestros ojos como un 
relámpago que desgarra las sombras. Libre 
como el viento, ilumina las nubes con la 
centella de su mirada. María pertenece a la 
raza de las divas y de los ídolos”.

ERROREM NOSTRUM: En la parte primera 
del artículo sobre María Félix se cometió 
un absurdo pues en lugar de haber puesto 
“Fallecimiento” debió decir “Nacimiento”, y es 
que ella nació y murió en la misma fecha (que 
no el mismo día). Ya les desconté el sueldo 
a los Elfos y a las Ondinas y Duendes, y se 
lo aumenté a mí siempre valiosa secretaria 
Hellen

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lomejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diezpesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

(Segunda de dos partes)

María Félix, en el 101 aniversario 
de su nacimiento: Abril 7

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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*Ayer se dieron cita en esta cabecera de distrito los candidatos 
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Angélica María nos dejó 80 mil pesos 
en medicamento para la farmacia 

veterinaria: Faustino Haro

*De la Asociación Ganadera 

Rosa Gardenia, del PAN; Saulo Lora, del PRD, y el 
Gallo Arellano, del PRI,  buscando el voto ciudadano

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ayer 
acudimos a las oficinas de la Asociación 
Ganadera local, donde entrevistamos 
al presidente de la organización 
Faustino Haro Beas, para conocer 
la situación real al interior de los 
ganaderos del municipio desde la 
sierra, a la costa.

-“Chema, para nosotros los 
ganaderos fue una cosa normal el 
no recibir adeudos pendientes por 
parte de la anterior administración 
que presidió Angélica María carrillo, y 
con una veterinaria con 80 mil pesos 
en medicina”.

-Vayamos por partes Faustino, tú 
dijiste que no habías recibido una 
entrega recepción real…

-“Bueno, sí, porque no se vio una 
documentación real de parte de ella, 
-se refirió a Angélica María-. Pero 
ahorita en la actualidad ya está 
recibida, pero en el momento de la 
entrega recepción no se vio la entrega 
y quizá eso sea el motivo de que se 
haya publicado en los medios esta 

confusión, pero posteriormente cuando 
se hizo el inventario este pasado 
lunes se recibió la documentación”.

-Ahora  Faustino, también se 
hablaba por parte de los ganaderos 
que la farmacia estaba en quiebra y 
que había adeudos con proveedores, 
¿qué hay de eso?

-“No mira, debo de agradecerle a 
la señora que nos dejara un fondo por 
80 mil pesos en medicamento, cosa 
que nos sirvió para que no hubiera 
ningún cambio en la administración.
Por eso al día siguiente de la elección 
se abrió como normalmente se hace 
la Asociación Ganadera, y no hemos 
tenido ningún problema en el pago de 
administración y seguimos adelante. 
Por eso desde tu medio quiero felicitar 
a la señora Angélica, por esa buena 
administración que llevó en esos 3 
años y nosotros ahora sí que no 
tenemos nada que reclamar”.

-Ahora Faustino, tú mencionas como 
serio problema para los ganaderos el 
areteo de su ganado bovino,¿porqué 
crees tú que es problema?

-“Qué bueno que tocas el tema 

Chema, fíjate que desgraciadamente, 
como te dije anteriormente no hay 
plazo que no se cumpla ni fecha que 
no llegue,por disposiciones o por leyes 
a partir del día 1ro de abril ya no se 
iba a facturar a ningún animal sin 
arete, cosa que muchos ganaderos 
por una cosa u otra no tienen su 
ganado areteado, no aprovecharon 
cuando el estado regaló los aretes, 
desde hace 3 años vinieron haciéndolo 
así, unos tuvieron la suerte este año 
otros no, y ahora nos la estamos 
viendo duras porque ya estamos a 
6 de abril, y no podemos facturar si 
el ganado no trae arete”.

-Faustino, dime,¿porque es tan 
necesario el arete para poder facturar?

-“Lo que pasa es que el arete 
es necesario ya que de ahí se 
desprende la procedencia del ganado 
y que viene con todas las normas 
legales, por eso se puso de plazo 
el día último del mes de marzo para 
que se aretiara, ya que a partir del 
1ro de abril ganado que no vaya 
aretiado no es facturado, y ese es 
el gran problema que enfrentan mis 
compañeros cumplir con esta norma 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ya 
para terminar este compendio de 
candidatos ayer en Santiago, la 
concentración que tuvo Efraín el 
Gallo Arellano, estuvo bastante 
aceptable aunque evidenció el 
acarreo de personas, luego que estos 
sacaron pancartas de Tuxpan, de 
Rosamorada, de Tecuala, Santiago, 
obviamente de Acaponeta, y hasta 
coras de la sierra mandó el Pipiripau 
a cambio de una despensa y 200 
pesos, dijo una indígena que se 
encontraba a pocos metros de 
este reportero.

Se insiste, el contingente estuvo 
numeroso, demostrando con ello 
lo taquillero que es Manuel Cota, 
a quien la gente lo mantuvo casi 
hora y media arriba del templete 
en donde estuvo tomándose fotos y 

realizando gestión. Este emborrona 
hojas, le hizo una entrevista misma 
que transcribiremos mañana, donde 
habla de sus gestiones en la Cámara 
de Senadores, de su trabajo al frente 
de los campesinos del país, y de 
los 9 años que estuvo esperando 
que le llegara la oportunidad de 
parte de su partido el PRI para ser 
regidor, primero luego diputado 
local, posteriormente presidente 
municipal de Tepic, más tarde 
diputado federal, y ahora senador de 
la república, mencionando que tiene 
todavía “galleta” para contender en 
el 2017 para gobernador y enfrentar 
no nada más a Toñito, sino a Polo 
Domínguez, de quien dijo ser su 
amigo personal, notándose que en 
este desplante de poder y fuerza 
Cota Jiménez no mencionó a ni 
a Layín, ni a Pavel Jarero. Pero 
de esto y más hablaremos en la 
edición del miércoles.

En este compendio de candidatos
 a diputado federal destacó 

la presencia de Manuel Cota

*En la presentación del candidato del PRI, 
Efraín Arellano Núñez

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ayer 
lunes 6 de abril tuvimos la visita de los 
candidatos a diputado federal por el 
primer distrito electoral, presenciando 
como Rosa Gardenia González 
saludaba de mano entusiasta a 
las personas que se daban cita en 
la Plaza de Armas de esta ciudad, 
mencionando con la claridad al hablar 
que la caracteriza que ella viene a 
ganar “sino pa’que chingados vengo”.

Rosa Gardenia, dijo contar con 
25 años de edad y que sigue 
siendo la madre del ‘Gallo’, estoy 
joven –dijo- y cuento con el apoyo 

de mis padres para participar en 
esta elección, diciendo de paso 
que ella es agricultor, y que siente 
lo que sucede en el campo con los 
siniestros, pero por sobre todo con 
los bajos precios a las cosechas, 
vamos a ir al congreso de la unión 
para desde allá elevar la voz de 
protesta de los campesinos.

Por su parte el candidato del 
PRD, Dr. Saulo Lora Aguilar, dijo 
que él había hecho un recorrido con 
visitas  domiciliarias por la avenida 
Amado Nervo, donde tiene su casa 
de campaña, hasta llegar a las 
oficinas del partido, esto es por la 
calle Degollado y Rayón, pero que 
por la tarde acudiría al poblado de 

Villa Juárez, para reunirse con sus 
simpatizantes. El Gastroenterólogo, 
nos dio la agenda de trabajo que 
efectuaría en la semana; sin embargo 
por ser este un compendio de 
entrevistas con los candidatos 
a diputado federal por el primer 
distrito, vamos a pasar la entrevista 
a partir de mañana de cada quien 
en las ediciones de nuestro medio 
informativo.

Por su parte al que no pudimos 
contactar fue al candidato por el 
movimiento ciudadano Rodrigo 
Ramírez Mojarro, quien seguramente 
andaba en algún ejido donde no hay 
señal telefónica ya que las veces 

que quisimos contactarlo fueron las 
mismas en las que nos mandaba 
al buzón, por lo que mañana le 
madrugamos a su casa para sostener 
una entrevista y diga cuáles son sus 
propuestas ahora que ya dio inicio de 
manera formal la campaña, misma 
que durará 60 días.

Efraín el “Gallo” Arellano, quien a 
decir verdad aún no levanta en esta 
cabecera municipal todo por andar 
en malas compañías, El Pipiripau, el 
Chivo, el Gallinas, y demás fauna de 
alimañas tenía previsto un evento en 
la Plaza de Armas con la presencia 
del remolcador Manuel Cota Jiménez, 
quien ahora sí que anda levantando 

muertos en todo el estado, todo 
por las burdas imposiciones que 
hiciera el chaparrito Bigotón del 
estado de Guanajuato, por lo que 
en estos momentos levantamos el 
ancla y nos dirigimos a la plaza al 
ver al Senador Cota, quien nos ha 
mantenido en el olvido desde que le 
dieran el nombramiento al Gallo de 
coordinador de campaña a diputado 
por el primer distrito; pero que ahora 
es candidato, no que no mi Lucas…

legal, que no la pongo yo, sino el 
gobierno del estado por medio de 
SAGADER, y el gobierno federal 
por medio de SAGARPA, así las 
cosas Chema. Por eso te decía al 

comienzo de la entrevista no hay 
fecha que no se cumpla ni plazo 
que no se llegue”. Terminó diciendo 
Faustino Haro Beas, presidente de 
la Asociación Ganadera local.
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Paola Lizeth Graciano Jiménez de Estación Yago, 
se perfila como segura Reina de las Fiestas de Mayo
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Muere en el balneario las “Guacamayas” joven 
estudiante del segundo grado de la Prepa 2
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- La 
tragedia se enseñorea de nueva 
cuenta en un hogar de nuestra 
cabecera municipal, al perder 
la vida el joven estudiante del 
segundo grado de Preparatoria Juan 
Manuel Ramírez Maldonado de 19 
años de edad, en el balneario las 
Guacamayas, propiedad de Jacobo 
Rodríguez Verduzco.

En versiones encontradas de 
parte de quienes acudierona las 
Guacamayas, como se le conoce 
al citado balneario(luego que las 
autoridades correspondientes como 
ya es costumbre no informan nada 
al respecto, por solo el comandante 
Oscar del Bosque), sabe, porque 
fuimos informados –repito, por 
testigos presenciales-, que Juan 
Manuel, subió a lo más alto del 
tobogán y que calló del mismo; 
mientras que otros más señalan 
que el ahora occiso al resbalar por 
el tobogán, éste calló sobre unas 
personas que disfrutaban de las 
aguas de la alberca sufriendo daños 
irreversibles en las cervicales, cosa 
que hizo que perdiera la vida.

El hechos en los que pereciera 
el joven vecino de la colonia Amado 

Nervo, sucedió a las 12  del día, y que 
luego de la conmoción que causó el 
accidente, al lugar acudió además de 
la Policía Municipal y PolicíaNayarit, 
el agente del ministerio público del 
fuero común, quien luego de dar fe 
de los hechos ordenó el traslado 
del cuerpo a la sala de necropsias 
de una agencia funeraria para la 
práctica de la autopsia de ley, para 
acto seguido entregar los restos 
mortales a sus familiares para los 
trámites funerarios.

Por cierto no fueron pocas 
las personas que solicitaron la 
clausura del lugar, luego que al 
interior no existe la más mínima 
norma de seguridad, no hay, 

señalaron los informantes peldaños, 
antiderrapantes que conduzcan al 
bañista a la parte alta del tobogán, 
no hay personas que estén al tanto 
de cualquier accidente que se 
suscite en el interior de las albercas 
y chapoteadores.¡Ah!, pero eso si te 
cobran un ojo de la cara, aún que no 
haya insistieron normas de higiene 
en lo que refiere a la cloración del 
agua de las albercas y de eso ya se 
han dado casos de hongos en los 
pies y uñas; por lo que se  requiere 
de que sea clausurado el lugar 
para deslindar responsabilidades y 
sobre todo que haya un diagnóstico 
completo de parte del personal del 
SSA y Protección Civil.Seguiremos 
informando.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Las barrabasadas de parte de los 
conductores del baile de presentación 
de las candidatas a reina de la Feria 
Nacional de Primavera continuaron a la 
orden del día, con lo que se demuestra 
que los verdaderos “ganónes” del 
evento será la empresa Radiorama 
en todos los aspectos económicos, 
sociales; menos cultural, ya que se 
insiste, los maestros de ceremonias 
que pone la empresa radiofónica 
carecen del más mínimo conocimiento 

de lo que es la tradición de nuestra 
gaya fiesta en honor al Señor de la 

Ascensión.

Pero vayamos a cosas más 
agradables. El evento logró conjuntar 
a 9 bellas rosas del jardín de Ixcuintla, 
mismas que se presentaron ante los 
asistentes en el baile depresentación 
de candidatas a reina, en un escenario 
modesto ya que no dio pa’más el 
presupuesto. Pero vayamos al grano, 
una vez que concluyó la presentación 
de candidatas, entrevistamos a 
Paola Lizeth Graciano Jiménez quien 
representa al rielero poblado de 
Yago, y mide 1.68 de estatura, quien 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Sergio Castillo Alfaro, quien se 
desempeña como enlace de 
trabajadores con las empresas 
encargadas de la construcción 
del Canal Centenario, dijo 
al reportero que actualmente 
se encuentran laborando un 
promedio de 350 obreros, luego 
que el grueso de los trabajos 
aun no comienzan.

Castillo Alfaro agregó que tiene 
en su poder alrededor de 1000 
solicitudes de  trabajo, pero que 
sin embargo estas personas que 
requieren del trabajo no pueden 
ser contratados; por la simple 
y sencilla razón que todavía 
no empieza la construcción del 
canal a cielo abierto, mismo 
que consta de alrededor de 24 
kilómetros. En estos momentos 
-a afirmo el ex regidor por la 
octava demarcación- se están 
llevando a cabo los trabajos con 
maquinaria pesada abriendo los 
drenes mismos que en forma 
posterior serán revestidos de 
concreto, y donde se habrán 

de requerir de personas con 
conocimientos de carpintería 
negra, fierreros y desde luego 
peones, pero que ahorita el 
principal obstáculo para trabajar 
es el conseguir los permisos de 
SEMARNAP para poder cortar 
los árboles necesarios para 
abrir los drenes.

Tres son las empresas 
que habrán de tomar parte 
en la construcción del Canal 
Centenario; dos para hacer los 
canales entubados y demás y una 
para hacer el canal a cielo abierto, 
aunqueinsistió los trabajos se 
han demorado por la falta de 
los permisos de la SEMARNAP 
y por estar en estos momentos 
en el periodo vacacional de 
semana santa.“Pero confiamos 
aquí en el CREAN que una 
vez que pase semana santa y 
semana pascua, al reanudarse 
los trabajos en las dependencias 
de gobierno,fluirán los empleos 
en la construcción del canal 
centenario, donde podamos 
darle tramite a las solicitudes 
que obran en nuestro poder”.
Terminó diciendo el “Masecas” 
Castillo Alfaro, como también es 
conocido el funcionario estatal.

Por la falta de permisos en la 
SEMARNAP se encuentra semiparalizada 

la obra del Canal Centenario

manifestó: “Para participar en este 
evento fui motivada primero por mi 
familia, y luego el deseo de representar 
a mi bello pueblo de Estación Yago. 
Estudio actualmente administración 
de empresas en una universidad de 
la capital del estado”. Al preguntarle 
si ya tenía experiencia en eventos de 
belleza, dijo que si, que participo y 
ganó el certamen de belleza de su 
poblado natal; y al preguntarle qué 
haría si ganara dijo que sus metas 
serían “promover las bellezas de 
nuestras playas y las tradiciones que 
mantenemos”.

“De mi pueblo Yago,promovería 

sus costumbres y tradiciones, sus 
festividades ejidales, las cuales son 
muy bellas”. Al preguntarle cuanto es 
lo que mide de estatura.Dijo que mide 
1.68, “soy soltera y sin compromiso 
–ríe-, y de ganar el certamen de las 
fiestas de mayo, portaré con orgullo 
la corona y seré una portavoz de 
mi pueblo”, señalando que “en 
este certamen que gane la mejor y 
suerte para todas mis compañeras 
participantes, y para mí es un orgullo 
estar en el máximoconcurso de belleza 
de mi cabecera municipal Santiago”.
Dijo al término de la entrevista la bella 
representante de Estación Yago, cuya 
sola presencia impone de verdad.
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